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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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сохранение России

Под прицелом
мировых жандармов
Мировые жандармы в лице США,

НАТО и транснационального капитала
бросают нам смертельный вызов. Они
руководствуются уже не только поли#
тическим и экономическим расчётом.
Их действия подстёгиваются выходя#
щим за всякие рациональные рамки
фанатичным стремлением любой це#
ной утвердить свою гегемонию в мире,
поставить его под тотальный контроль.
В поведении новой американской адми�
нистрации и её приспешников в Евросою�
зе всё отчётливее просматриваются чер�
ты, напоминающие о безумном и бесче�
ловечном фанатизме гитлеровского рей�
ха. О фанатизме, порождённом идеей
мирового господства, ради которой ох#
ваченные ею правители готовы жертво#
вать судьбами целых континентов и
жизнями десятков миллионов людей.

Те, кого «реформаторы», разрушившие
на исходе XX века Советский Союз и со�
циалистическую систему, объявили на�
шими лучшими друзьями, полностью об�
нажили своё истинное лицо. И предстали
в качестве непримиримых противников
нашей страны, стремящихся к её уничто�
жению. Система глобального капита#
лизма, в которую новая власть втянула
Россию после развала СССР, теперь го#
ворит с нами и с нашими союзниками
на языке натовских бомбардировок,
политических провокаций, лживых об#
винений и экономических санкций.
Военные атаки США и натовской коа#
лиции против Сирии, которой россий#
ские вооружённые силы оказывают по#
мощь в противостоянии террористиче#
ским группировкам, — это уже не про#
сто повторение вероломства, учинен#
ного Западом в Ираке и Ливии. Они на#
правлены и против нашей страны. И
представляют собой одну из составных
частей масштабной атаки противника
— наряду с антироссийскими санкция#
ми и попытками представить нас стра#
ной#изгоем на мировой арене.

Для России в этой опасной ситуации
главным остаётся противоречие между
внешней политикой, в которой руковод�
ство страны возвращается на путь неза�
висимости, отказываясь от диктата За�
пада, и политикой внутренней, где про�
должает доминировать прозападный, нео�
либеральный социально�экономический
курс, обслуживающий интересы трансна�
ционального капитала и доморощенной
олигархии. И пока это противоречие не
будет разрешено, пока курс, проводи#
мый внутри страны, не будет изменён,
мы не можем гарантировать России
подлинный суверенитет и сделать её
неуязвимой для внешних угроз. Ми�
шень, которую можно поразить, против�
ник видит в нас именно по той причине,
что оказалась серьёзно ослабленной и за�
висимой от внешних сил наша финансо�
вая и экономическая система. Без пре#
одоления этой колоссальной проблемы
нельзя рассчитывать и на успешное
проведение независимой внешней по#
литики, на уверенное противостояние
проискам извне.

Для любой ответственной власти
очень важно в трудную минуту правильно
оценить ситуацию, определить основные
угрозы и выработать стратегию разви�
тия. И если во внешнеполитической
сфере последовательная стратегия за

последние годы обозначилась, то о со#
циально#экономической политике
этого сказать нельзя. Здесь стратегия
развития по#прежнему отсутствует. На#
ступил поворотный исторический мо#
мент, когда этот вопрос уже невозмож#
но откладывать в долгий ящик. Но рос#
сийское руководство, похоже, не жела#
ет это осознать.

Состоявшийся 11 апреля отчёт пра#
вительства перед Государственной ду#
мой должен был обозначить серьёз#
ность тех вызовов, с которыми столк#
нулась страна. Обозначить новый курс
развития экономики, финансовой и со#
циальной сферы. Но этого не произош#
ло. Как и год назад, отчёт кабинета ми�
нистров свёлся к тому, что страна идёт
правильным курсом, который не нужда�
ется не только в принципиальной смене,
но даже в корректировке. Приходится
констатировать: те, кто управляет рос�
сийской экономикой, не желают объек�
тивно оценивать ситуацию, признавать
свои ошибки и менять политику, которая
приводит к нарастанию кризиса.

Кабинет министров опять рапортует
о том, что ситуация в экономике абсо#
лютно стабильная. О том, что власть бе#
зоговорочно выполняет социальные
обязательства перед гражданами, а за#
дачи, поставленные в «майских указах»
президента, реализованы практически
на сто процентов. Такую оценку нельзя
признать соответствующей объектив#
ному положению дел. Деятельности
правительства в прежние годы в этом
отчёте было уделено больше внимания,
чем сегодняшней ситуации, которая
требует экстренных и предельно ответ#
ственных решений. Кабинет министров
либо не осознаёт в полной мере, что про�
исходит и чем это может грозить стране,
либо делает вид, что не понимает этого.

О чём умолчали
в отчёте

правительства 
За прошедший год кризис в отечест#

венной промышленности только усугу#
бился. Во всех сферах, за исключением
сырьевой, наблюдается либо стагнация,
либо падение. Обещанная программа им�
портозамещения не реализуется. Доста#
точно проанализировать информацию
Федеральной таможенной службы, что#
бы убедиться: на фоне кризиса в отече#
ственном производстве мы продолжаем
наращивать импорт практически всех
жизненно важных товаров. Это касает#
ся и оборудования, и продукции лёгкой
промышленности, и лекарств, и про#
дуктов питания. В минувшем году стра#
на собрала рекордный урожай. Но при
этом импорт сельхозпродукции у нас
тоже растёт! Да и о каком импортозаме#
щении можно всерьёз говорить, если
насквозь прозападный ультралибераль�
ный курс финансово�экономического
блока правительства привёл к тому, что в
ключевых отраслях российской экономи�
ки доля иностранного капитала уже со�
ставляет от 45% до 95%!

Продовольственная зависимость Рос�
сии усугубляется. В том числе и зависи�
мость от тех государств, которые не
скрывают враждебного отношения к нам,
стремления поставить нас на колени. Во
время недавней встречи с премьер#ми#

нистром Медведевым мы рассмотрели
два десятка государственных программ.
Под них выделено в общей сложности 
8 триллионов рублей. Но на программу
устойчивого развития села выделено
лишь 16 миллиардов из этих средств. А
ведь на селе живут 38 миллионов чело#
век, каждый четвёртый житель России.
И одно сельское рабочее место даёт
шесть рабочих мест в городе. Так отдай#
те хотя бы два триллиона из восьми де#
ревне, где сегодня детские сады, шко#
лы, больницы и вся социальная сфера
финансируется намного хуже, чем в го#
родах. При такой политике по отноше�
нию к селу невозможно вести речь об
обеспечении продовольственной безопас�
ности страны. Между тем её обеспечение
в условиях нарастающего внешнего дав�
ления на Россию — это вопрос сохране�
ния нашего государства.  

Обещания снизить сырьевую зависи#
мость российской экономики так и ос#
тались обещаниями. На деле страна всё
плотнее садится на «сырьевую иглу». И
только за счёт сырьевого сектора пока
что обеспечивается минимальный рост
ВВП. А если вычесть из него сырьевые
отрасли, то он у нас снова ушёл в ми#
нус, начал падать.

Но даже в сырьевом секторе износ
производственных мощностей достиг
55%. А в целом он в российском произ�
водстве составляет минимум половину. И
загружены наши производственные мощ�
ности только на 60%. Не решая эту про#
блему, мы буквально обрекаем отечест#
венную экономику на деградацию и
развал, ставим под угрозу националь#
ную безопасность страны. Однако
власть, похоже, не собирается ничего
предпринимать в этом направлении. О
торжественно объявленных несколько
лет назад планах модернизации эконо#
мики она теперь почти не вспоминает.
По уровню инноваций в промышленнос�
ти, по внедрению новых технологий Рос�
сия отстаёт от экономически развитых
государств в 4—6 раз. И ситуация с каж#
дым годом усугубляется.

Такой же технологический развал
происходит и в сфере ЖКХ, и в инфра#
структуре страны. Необходимо срочно
решать проблему аварийного жилья.
Его объём вырос за последние годы на
12 миллионов квадратных метров и
продолжает нарастать.

Нынешняя система потакает собст�
венникам, которые заботятся только о
своей прибыли, ничего не вкладывая в
технологическое развитие, в безопас�
ность объектов, за которые они отвеча�
ют. Прямым следствием этого стала не#
давняя трагедия в Кемерове, страшный
пожар в торговом центре «Зимняя виш#
ня», унёсший десятки человеческих
жизней. Та же причина и у экологичес#
кой катастрофы в Подмосковье, где
людей травят химическими выбросами
с гигантских частных свалок, владель#
цев которых власть якобы не может ус#
тановить. А на самом деле просто по#
крывает их. Если не будет меняться по#
литика, такие катастрофы захлестнут
всю страну.

Мы серьёзно отстаём от мировых тем�
пов развития экономики. Среднемировые
темпы роста ВВП составляют 3,5%. А
мы по итогам прошлого года едва вышли
на 1,5%. И при таком курсе вряд ли смо�
жем удержаться даже на этом уровне.

Президент в своём Послании Феде#
ральному собранию поставил задачу:
добиться того, чтобы ВВП в ближай#
шие 6 лет вырос на душу населения в
полтора раза. А это значит, что в целом
темпы ежегодного роста ВВП должны
составить минимум 7—8%. В совет�
ские годы страна добивалась и более
внушительных показателей. За двад�
цать лет, прошедших между Граждан�
ской и Великой Отечественной, ежегод�
ный рост ВВП составлял в среднем око�
ло 15%. Аналогичных показателей до�
бился под руководством коммунистов и

Китай. Благодаря реформам Дэн Сяо#
пина он вышел на ежегодный 10#про#
центный рост ВВП. Но сегодня реша#
ющее слово в управлении российской
экономикой принадлежит неолибера#
лам. И курс, от которого не желает от#
казаться нынешняя власть, привёл к
тому, что в последние пять лет наш
ВВП в основном падал. Мы обсужда#
ли этот вопрос с премьером. Он при#
знал: чтобы выйти на обозначенные
главой государства темпы развития,
необходимо добавить в бюджет от 7 до
15 триллионов рублей. Так давайте ре#
шать эту задачу!

Но решить её можно только при ус#
ловии принципиальной смены эконо#
мических и социальных приоритетов,
которые нынешнему правительству по#
прежнему диктует рыночный фунда#
ментализм. Бюджет развития начинает#
ся с 25 триллионов рублей. И его надо
формировать уже сейчас. А в том бюд#
жете, который кабинет министров при#
нял на ближайшую трёхлетку, заложен
не рост, а сокращение расходов. Минус
17% на экономику и социальную сфе#
ру. Минус 32% на ЖКХ. Чтобы попра�
вить ситуацию, становящуюся всё бо�
лее опасной, необходимо срочно ме�
нять курс, который этой ситуации 
категорически не соответствует и всё
безоговорочнее доказывает свою несо�
стоятельность.

Время прежней
политики вышло

На прошедших в марте президент#
ских выборах действующий глава госу#
дарства получил большинство голосов.
Правительство стремится использовать
этот результат как доказательство того,
что народ высказался за продолжение
того курса, который оно проводит. Но
это неправда. Либеральные программы
не получили на этих выборах и пяти про�
центов голосов поддержки. Остальные
голосовали либо за нашу программу об�
новлённого социализма, либо за обеща�
ние действующего президента наконец
реализовать программу развития, отвеча�
ющую интересам большинства. Но такой
программы у власти по#прежнему нет.
Правительство её не формирует, а про#
должает навязывать нам всё те же либе#
ральные рецепты. 

У страны больше нет времени пола#
гаться на такие рецепты. Нет времени
выслушивать отчёты о выдуманных
экономических успехах, о том, что нуж#
но и дальше идти тем же курсом, кото#
рым нас повели после разрушения
СССР и советской системы. Тем кур#
сом, который загоняет Россию в тупик
кризиса и обезоруживает её перед ли#
цом внешних противников, стремя#
щихся к уничтожению нашего государ#
ства. Хочу настоятельно напомнить о
том, о чём уже говорил, давая 11 апреля
оценку отчёту правительства в Думе: мы
стоим у очень опасной черты. И это тре�
бует от нас предельно ответственных и
оперативных решений.

Только безумцы или откровенные
предатели могут игнорировать тот факт,
что нам объявлена война на уничтоже#
ние. США и НАТО сжимают военное
кольцо вокруг наших границ и откро#
венно обсуждают возможность прямого
столкновения с российскими воору#
жёнными силами на территории Си#
рии, которое может перекинуться на
территорию самой России. Недавно
Соединённые Штаты ввели предельно
жёсткие санкции против большого чис#
ла российских компаний, крупных соб#
ственников и высокопоставленных чи#
новников. И эти санкции больно бьют
по интересам не только отдельных
юридических и физических лиц. Они
наносят урон всей стране. 

(Окончание на 2�й стр.)

В долговой тьме

5,5ТЫС. ЖИТЕЛЕЙ Саха�
линской области лиши�

лись электроэнергии из�за долгов.
По сообщениям местных журна�
листов, сахалинцы и курильчане
задолжали энергетикам более 300
млн рублей. Вечера островитяне
коротают при свечах, а еду, судя
по всему, готовят на кострах.
Платить за электричество людям
нечем. Энергетики идут навстре�
чу — предоставляют должникам
возможность погашения долга ча�
стями. Однако, судя по гигант�
ской и всё увеличивающейся сум�
ме долга, оплачивать жизненно
необходимую услугу не в состоя�
нии тысячи жителей региона. Ко�
лоссальные неплатежи негативно
сказываются на возможностях
энергетиков эффективно гото�
виться к следующему отопитель�
ному сезону, следовательно, от�
ключения должников от электро�
энергии будут продолжаться.

Пожарная опасность

ПРОВЕРКА пожарной безо�
пасности торгово�развлека�

тельных объектов Камчатского
края выявила более 990 наруше�

ний. Об этом сообщила пресс�
служба региональной прокурату�
ры. Самыми распространёнными
нарушениями стали закрытые вы�
ходы, загромождение путей эва�
куации, зауженные проходы, от�
сутствие огнеупорных дверей, ве�
дущих в складские помещения, а
также неисправные огнетушители
и ненадлежащее их хранение.
Тщательные проверки торговых
центров начались после пожара в
ТРЦ «Зимняя вишня» в Кемерове.

Торговый терроризм

ВРОССИИ более 400 торго�
вых центров, которые ранее

были складами и производствен�
ными помещениями и не получили
разрешения на ввод и эксплуата�
цию. Об этом заявил директор де�
партамента надзорной деятельно�
сти и профилактической работы
МЧС Р. Еникеев. Кроме того,
строительство и реконструкция
152 объектов осуществлялись без
разработанных и согласованных с
МЧС России специальных тех�
нических условий, которые отра�
жают специфику противопожар�
ной защиты таких уникальных
зданий. Это делалось в наруше�
ние законодательства о техничес�

ком регулировании. Наибольшее
количество торговых центров,
эксплуатируемых без разреше�
ния, находятся в Башкирии,
Красноярском крае, Самарской,
Оренбургской, Магаданской,
Свердловской областях. 

Город тонет в грязи

ЖИТЕЛИ Якутска требуют
от властей сделать что�ни�

будь, чтобы весной город не пре�
вращался в скопление луж и
грязи и по нему можно было бы
без ущерба для обуви и здоровья
передвигаться пешком. «Ради
бога, помогите, — пишут жиль�
цы одного из домов по улице
Кочнева. — Помойки растека�
ются, к туалету подойти невоз�
можно, а заходить в него вообще
опасно для жизни (в Якутске
есть многоквартирные дома без
канализации, с туалетом на ули�
це и ведёрно�выносной систе�
мой). Помойка растекается до
наших дворов, ещё немного и
она затопит наши квартиры. Ну
когда же это всё закончится?»
Жалобу также прислали жители
аварийного дома по адресу: ул.
Семёна Данилова 14\1. 

Письмо губернатору

ШКОЛЬНИКИ посёлка
Ванино обратились к гу�

бернатору Хабаровского края 
В. Шпорту с письмом, в кото�
ром просят его обратить внима�
ние на отсутствие перспектив
для молодёжи. Они пишут, что в
Ванине нет современного центра
культуры и досуга для молодё�
жи, нет центра организации мо�
лодёжи, нет центра активного
досуга со скалодромом, батут�
ным залом, возможностями для
семейного спорта. В Ванине, ко�
торый является крупным разви�
вающимся транспортным узлом,
нет технопарка для молодёжи.
Возможности заниматься спор�
том ограничены. 

После прошедших месяц назад президентских выборов
власть и официальная пропаганда уверяли граждан, что по�
лученные на этих выборах результаты обещают стране по�
кой, стабильность, процветание и гражданское единство. Но
случившиеся за этот месяц события максимально обострили
те проблемы и противоречия, которые накапливались на про�
тяжении многих лет. Сегодня полностью очевидно: в такой
опасной, чреватой катастрофическими последствиями ситу�
ации, как нынешняя, Россия и вся планета оказались впервые
со времён Второй мировой войны.

ВВОСКРЕСЕНЬЕ, 22 АПРЕЛЯ, в
день рождения вождя мирового

пролетариата и основателя первого в
мире социалистического государства
Центральный, Московские городской и
областной комитеты КПРФ организу�
ют возложение цветов к Мавзолею
В.И. Ленина на Красной площади.

Сбор участников — в 10.30 у памятни�
ка Г.К. Жукову (станции метро «Пло�
щадь Революции», «Охотный Ряд»).

Взорвались негодованием
Жители Ярославля всё активнее протестуют против утилизации московского

мусора на полигоне недалеко от их города. На днях первый секретарь обкома
КПРФ Андрей Воробьёв лично убедился, что на полигон ТКО «Скоково» приезжают
автопоезда с мусором из Москвы. Разговор с водителями он снял на видео и пока�
зал заместителю губернатора области Андрею Шабалину.

10 АПРЕЛЯ Андрей Воробьёв и член
КПРФ Эльхан Мардалиев вместе с сек#
ретарём Экологического совета при гу#

бернаторе области Лидией Байковой провели
пресс#конференцию по поводу завоза столич#
ного мусора в Ярославскую область и необходи#
мости принятия государственной программы
по строительству мусороперерабатывающих за#
водов.

В тот же день активисты КПРФ начали сбор
подписей ярославцев под обращением к прези#
денту страны, премьер#министру и председателю
Госдумы, в котором они требуют прекратить пре#
вращать их область в столичную свалку. «В насто#
ящее время резко обострилась ситуация с утили#
зацией твёрдых коммунальных отходов в Подмо#
сковье, — говорится в нём. — В результате вместо
закрытых и проблемных полигонов в Подмоско#
вье поток отходов из Москвы перенаправлен в
соседние области, в том числе в Ярославскую.
Считаем такое положение нетерпимым!»

Ситуацию накалило сообщение губернатора
Ярославской области Дмитрия Миронова о том,
что уже прорабатывается вопрос оказания по#
мощи правительству Москвы в утилизации му#

сора, в результате которого область получит 500
миллионов рублей и планирует построить мусо#
росортировочный комплекс.

Социальные сети буквально взорвались него#
дованием горожан. Вот что они пишут в своих
комментариях: «Наши дороги почти уничтоже#
ны, заводы еле дышат, ежегодно сокращая пер#
сонал, теперь нас ещё и мусором завалят! Не#
когда процветавший, индустриально развитый,
чистый и аккуратный Ярославль тихонько пре#
вращается в африканское гетто!», «Если не
ошибаюсь, по раковым заболеваниям Ярослав#
ская область на первых местах в России. Хотите
вывести нас в мировые лидеры?», «Господин
Миронов ведёт себя, как король одной из за#
морских колоний, отстаивая интересы метро#
полии. А местным папуасам — красивые обеща#
ния и бусы из автобусного хлама и т.п. Далеко
пойдёт».

На Советскую площадь с одиночными пике#
тами вышла молодёжь. Главный же городской
митинг протеста против ввоза московского му#
сора намечено провести 18 апреля в 18 часов на
площади Волкова.

Вадим БЕСЕДИН.

Курьер новостей

Эх, дороги!..

ВО ВСЕХ районах Саратова 6 апреля активи#
сты КПРФ провели серию одиночных пике#

тов с требованием к власти исправить критиче#
скую ситуацию с дорогами.

Дороги в Саратовской области оцениваются
водителями как самые худшие как минимум в
Поволжье. Ежегодно «осваивая» огромные сум#

мы на ремонт дорог, областная власть не может
решить проблему бездорожья. Причин несколь#
ко: здесь и нецелевое использование средств, и
плохая подготовка кадров, и устаревшие техно#
логии. Всё это вызывает справедливое возмуще#
ние жителей области.

Пресс�служба Саратовского обкома КПРФ.

Без Ленина никуда
В ходе горячей дискуссии на заседании Совета Безопасности ООН в Нью(Йорке

стороны активно ссылались на высказывания В.И. Ленина

Н А ПРОШЛОЙ НЕДЕЛЕ состоялось
очередное заседание Совета Безопас#
ности ООН по сирийскому вопросу,

на котором, к сожалению, не в первый раз
повторился уже знакомый сценарий, когда
Россия, с одной стороны, и ведущая тройка
западных держав, с другой стороны, взаимно
заблокировали внесённые друг другом резо#
люции. Поэтому данный Совбез стал бы ря#
довым событием в ряду прочих, особенно на
фоне того, что произошло спустя несколько
дней, если бы не одна важнейшая деталь: в
ходе заседания под сводами ООН политики
высочайшего мирового уровня, дебатируя
друг с другом, словно соревновались в ссыл#
ках на высказывания… В.И. Ленина! Слушая
подробный сюжет об этом заседании, кото#
рый передавал главный государственный те#
леканал Россия 1, да ещё и в вечерний, как
говорят, прайм#тайм, я буквально — не со#
чтите за банальность — не верил своим
ушам. И тем не менее…

Началось с выступления постоянного
представителя Великобритании Карен
Пирс, в ходе которого она, атакуя постпреда
нашей страны Василия Небензю и позицию
России по сирийскому вопросу в целом, за#

явила буквально следующее: «Как говорил
Ленин, количество переходит в качество».
Представитель Соединённого Королевства
обвиняла нашу страну в том, что она#де
«слишком много раз» использует право ве#
то, накладывая его на проекты резолюций
западных держав, односторонне осуждаю#
щих власти Сирии. Н#да, когда представи#
тель самой консервативной буржуазной
страны на весь мир цитирует вождя мирово#
го пролетариата и основателя Советского
государства, используя его имя как главный
козырь для подкрепления своей позиции в
дискуссии, это что#нибудь да значит!

И не беда, что тезис о переходе количе#
ства в качество в процессе развития — важ#
нейший принцип диалектики был впервые
выдвинут ещё Георгом Гегелем, а марксизм
уже его использовал в качестве одного из
важнейших теоретических источников. Об
этом сам В.И. Ленин подробно написал в
своей фундаментальной работе «Три ис#
точника и три составных части марксиз#
ма», и он же не раз обращался к этому те#
зису и в других своих произведениях. В
конце концов представителю британской
буржуазии простительно не знать, кто

именно впервые упомянул о переходе ко#
личества в качество. А вот то, что эта пред#
ставительница всё#таки знает и цитирует
Ленина в качестве авторитета, — это, по#
вторимся, дорогого стоит. 

И в ответ российский постпред в ООН
В. Небензя не остался в стороне, похвалив
свою британскую коллегу не за что#ни#
будь, а за, как он сказал, «знакомство с
классиками марксизма�ленинизма». При
этом В. Небензя подчеркнул, что «назва#
ние другой работы Владимира Ильича Ле#
нина «Лучше меньше, да лучше» хорошо
иллюстрирует позицию Российской Феде#
рации по поводу резолюций по Сирии». 

Этот случай в Совбезе более чем показа#
телен: не только сами работы В.И. Лени#
на, но даже их меткие названия и не менее
меткие ленинские высказывания настоль#
ко прочно вошли в культурный багаж все#
го человечества, что их для подкрепления
собственной позиции используют даже
представители противоположного идео#
логического и политического лагеря. Без
Ленина в современном мире никуда!

Олег ЧЕРКОВЕЦ.

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.
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Смена курса —
сохранение России

(Окончание. Начало на 1�й стр.)

Какая польза от шапкозакидательских
утверждений официальной пропаганды,
будто санкции не приносят нам вреда,
если акции попавших под них российских
компаний рухнули на 15—50%? Капитали�
зация российского фондового рынка за
первые дни апреля упала на 820 миллиар�
дов рублей, а российская национальная
валюта подешевела примерно на 7 руб�
лей по отношению к доллару и евро.

Что толку уверять, будто санкции для
нас не чувствительны, если в американ�
ских банках заморожены все выведенные
туда финансовые активы фигурантов
санкционного списка? Это средства, ко�
торые крупные собственники накопи�
ли благодаря использованию наших ре�
сурсов и умыкнули из страны с ведома
нынешнего правительства, продолжа�
ющего настаивать, что регулировать от�
ток капитала за рубеж оно не станет.

Проводимая больше четверти века
авантюрная и откровенно антинацио�
нальная финансовая политика позво�
лила нуворишам вывести в зарубежные
банки и офшоры уже более 60 триллио�
нов рублей. С начала 1990�х не прекра�
щается разграбление наших финансовых
ресурсов. И вот результат: Запад прямо
даёт нам понять, что мы можем потерять
эти ресурсы навсегда, что он попросту
отнимет их у нас. Это грабёж, за который
несут совместную ответственность наши
зарубежные противники и сторонники
либерального фундаментализма внутри
России, управляющие нашей экономикой
и финансовой сферой. Эти две силы ока�
зались фактическими сообщниками в
деле ограбления нашей страны. Но от
власти мы не слышим даже намёка на
то, что этому преступному, по сути, со�
общничеству нужно положить конец. 

Финансово�экономический блок
правительства продолжает действовать
по логике глобального капитализма, к
«локомотиву» которого Россию в нача�
ле 1990�х насильно прицепили в каче�
стве сырьевого придатка. Но теперь сам
же Запад прямо заявляет, что мы не
нужны ему, не нужны транснациональ�
ному капиталу даже в этой роли.

Продолжение
нынешнего курса —

путь к хаосу
и чрезвычайщине

Нас поместили на задворки глобаль�
ного капитализма, добились разруше�
ния мощной отечественной экономи�
ки, благодаря которой страна могла се�
бя обеспечивать в советские годы и га�
рантировать себе подлинный суверени�
тет. И теперь нас, максимально ослаб�
ленных экономически, выдавливают и
с этих задворок. Потому что конечная
цель того процесса, который был начат
30 лет назад и привёл к разрушению
СССР и навязыванию стране дикого ка�
питализма, состоит в том, чтобы погру�
зить Россию в состояние хаоса. Добиться
распада нашей страны, утраты ею госу�
дарственного суверенитета и перехода
наших гигантских ресурсов под прямой
внешний контроль.

Мы предупреждали об этом на про�
тяжении многих лет, требуя изменить
социально�экономический курс, кото�
рый укрепляет экономику наших про�
тивников, подрывая экономику России
и ставя под угрозу нашу безопасность.
А власть и её пропагандистская обслуга
в ответ обвиняли нас в том, что мы при�
зываем к «железному занавесу» и чрез�
вычайщине. Но теперь всем здраво�
мыслящим людям ясно, что мы были
правы. «Железный занавес» неприми�
римой враждебности воздвигает сам
Запад, на который молились и продол�
жают молиться доморощенные глаша�
таи капитализма и «свободного рынка».
И к чрезвычайной ситуации страну под�
талкивают именно те, кто по�прежнему
не желает признать нашу правоту и про�
должает настаивать, что прежний курс
надо сохранить любой ценой. Они оста�
ются друзьями и союзниками Запада

даже теперь, когда он объявил нам вой�
ну, которая требует от нас принципи�
ально иной программы действий —
программы национального спасения.

Вот что заявила на днях постоянный
представитель США при ООН Никки
Хейли во время выступления в амери�
канском Университете Дьюка: «Россия
никогда не будет нашим другом. Ва�
шингтон сотрудничает с Москвой, когда
ему это выгодно, и наносит удар, когда
это нужно». Это говорит одна из ключе�
вых фигур американского внешнепо�
литического ведомства. Ясно, что эти
слова отражают истинную позицию ад�
министрации США и тех западных по�
литиков, которые пляшут под её дудку. 

Запад больше не прикрывается кра�
сивыми дипломатическими фразами.
Он окончательно сбросил маски и пря�
мо заявляет о том, ради чего способст�
вовал разрушению СССР и мировой
системы социализма, ради чего втяги�
вал Россию в глобалистскую ловушку.
И такая откровенность Запада продик�
тована уверенностью в том, что его ста�
раниями мы настолько ослаблены эко�
номически, что не можем достойно
противостоять брошенному нам исто�
рическому вызову, новому крестовому
походу против нас. Та же Хейли заявля�
ет: «Вы ещё не видели конца того, что эта
администрация готовится сделать в отно�
шении России». 

Нетрудно догадаться, какие планы
скрываются за этим угрожающим заяв�
лением, какие новые шаги предпримет
Америка, безостановочно усиливаю�
щая давление на нашу страну. Дальше
наверняка последует шантаж европей�
ских компаний и банков, угроза приме�
нить санкции против тех из них, кто бу�
дет сохранять лояльность по отноше�
нию к России и откажется пойти по пу�
ти давления на наши компании и замо�
раживания российских финансовых
активов, выведенных в Европу. Затем —
распространение санкций уже не на от�
дельных юридических и физических
лиц, а на Российское государство в це�
лом. С закрытием доступа к той части
наших золотовалютных резервов, кото�
рые вложены в американские ценные
бумаги. И наложение международных
ограничений на торговлю российским
сырьём. Всё это означает практически
неизбежный дефолт, обвал рубля, стре�
мительное удорожание товаров на рос�
сийском рынке, производственный и
финансовый коллапс во многих наших
компаниях и массовое обнищание.

Мы можем столкнуться не просто с по�
вторением ситуации конца 1990�х, но с
ещё более опасной ситуацией. Потому
что сегодня внешние противники уже не
выступают под видом наших друзей, как
20 лет назад, но открыто ведут против
нас огонь на поражение.

В ответ на военную угрозу со сторо�
ны наших недругов президент и рос�
сийское оборонное ведомство предло�
жили масштабную программу перево�
оружения России, модернизации на�
шего ядерного щита. Но обеспечить её
реализацию, гарантировать стране обо�
роноспособность можно только при ус�
ловии, что полноценно развивается эко�
номика в целом. При условии, что нала�
жена связь между промышленностью и
наукой, которая у нас нарушена за годы
разрушительных «реформ». Противник
знает, что это наше слабое место. По�
тому и ведёт себя так нагло по отноше�
нию к нам.

В сложившихся условиях, которые
всё больше приближаются к условиям
военного времени, министерство финан�
сов и министерство экономического раз�
вития должны действовать как минис�
терство экономической и финансовой
обороны страны. Это касается и Госу�
дарственного банка России. Но для это�
го нужно поменять систему управления
экономикой, поменять социально�эко�
номический курс. А правительство пока
что говорит только о точечной под�
держке тех, кто попал под санкции. О
возмещении их убытков, которое будет
осуществляться за счёт бюджета. О со�
здании в России офшорных зон для
крупных компаний и владеющих ими
олигархов. Но не о принципиальной

смене проводимой политики, без чего
страна не сможет выстоять. 

При очередном обострении кризиса,
вызванном санкциями, правительство,
как и прежде, говорит только о защите
интересов богачей. О том, какой урон
понесли нувориши и как им этот урон
возместить. Но о том, как сегодня за�
щитить бедных, которые вскоре могут
столкнуться с резким ростом цен, о
том, как противостоять массовому об�
нищанию, кабинет министров молчит.
И в этом красноречиво проявляется его
идеология, подчинённая интересам
олигархического клана и далёкая от
нужд и интересов народа. 

Программа спасения
Президентские выборы так и не дали от�

вета на главный вопрос: как Россия будет
развиваться дальше, как она будет отве�
чать на враждебные вызовы, как будет со�
противляться планам наших противников,
которые добиваются разрушения Россий�
ского государства? На этот вопрос надо от�
вечать уже сегодня. В противном случае
стране грозит катастрофа. Нам необходи�
мы такая программа развития и такое
правительство, которые будут способст�
вовать спасению России.

Какими бы ни были результаты выбо�
ров, очевидно, что убедительную про�
грамму преодоления кризиса и успешного
развития на них предложили только мы.
И только на основе такой программы
можно решить жизненно важные для
страны задачи. Когда в конце 1990�х
Россия, доведённая либеральными
авантюристами до дефолта, оказалась
на краю пропасти, её спасло от катаст�
рофы коалиционное левоцентристское
правительство Примакова—Маслюко�
ва—Геращенко, поддержанное КПРФ и
взявшее за основу наши предложения и
наработки. Сегодня история повторя�
ется, но уже на новом, ещё более опас�
ном витке. Чем дольше власть будет иг�
норировать нашу программу и наши тре�
бования, тем больше шансов на реализа�
цию антироссийских планов будет у на�
ших противников. 

Мы настаиваем на необходимости
национализации минерально�сырье�
вой базы страны и других стратегичес�
ких важнейших сфер экономики. Толь�
ко это позволит вырвать наши ресурсы
из рук алчной олигархии, которая не
желает вкладывать средства в развитие
России и никогда не станет этого де�
лать. Хватит бесполезных разговоров о
мифических частных инвестициях! Пора
создавать реальные условия для мас�
штабных государственных инвестиций в
экономику, промышленность, оборонную
сферу, инфраструктуру, новые техноло�
гии, науку, образование и медицину.

Нужна мобилизация всех наших ресур�
сов. Их у нас достаточно. Нефти, газа,
золота, леса, алмазов мы за последние
три года продали примерно на 20 трил�
лионов рублей. Но в бюджет из этих
средств попадает не больше восьми
триллионов. Что мешает изменить эту
ситуацию? — система олигархического
капитализма, при которой наши глав�
ные ресурсы сосредоточены в частных
руках. От этой системы надо отказать�
ся, если мы хотим устоять, выжить и ус�
пешно развиваться, несмотря ни на ка�
кие происки извне.

Пора менять налоговое законодатель�
ство, вводить систему прогрессивного на�
логообложения, которая позволит больше
изымать в казну из доходов богачей и ос�
вободить от налогов малоимущих. Власть
говорит, что не хочет вводить новые на�
логи. Это неправда. За последние годы
введено уже шесть новых сборов: от
«ПЛАТОНА» до экологического и ку�
рортного. Но это сборы, которые бьют
по карманам простых граждан. Только
за прошлый год у них вытащили допол�
нительно 250 миллиардов рублей. Но
эти деньги пошли не на развитие стра�
ны, не на решение её проблем. Они пе�
рекочевали всё к тем же крупным собст�
венникам. От нынешней налоговой сис�
темы, в которой заинтересованы только
нувориши и которая вредит стране и на�
роду, надо отказываться. Хватит латать
бюджетные дыры за счёт бедных!

Необходимо вернуть в страну её золо�
товалютные резервы, её финансовые ак�
тивы. Вернуть всё то, на что ещё не ус�
пели окончательно наложить лапу на�
ши западные «партнёры», на глазах
превращающиеся в откровенных вра�
гов России. И на законодательном
уровне положить конец выводу из стра�
ны капитала, нажитого за счёт эксплуа�
тации наших ресурсов.

Нужно дополнительно направить на
развитие села как минимум 100 милли�
ардов рублей. Перестать поддерживать
крупные торговые сети, находящиеся
в руках иностранных собственников.
Прекратить потакание алчным пере�
купщикам, которые удушают сельских
производителей. И создавать условия
для того, чтобы производители отече�
ственного продовольствия напрямую
выходили со своим товаром к потреби�
телям. Это позволит снизить цены и
одновременно увеличить доходы оте�
чественной сельскохозяйственной от�
расли, которые за прошлый год рухну�
ли на 125 миллиардов.

В нынешней кризисной ситуации луч�
шие результаты показывают народные
предприятия, которые по�прежнему ос�
новывают свою работу на социалистиче�
ских принципах. Государство должно
оказать им всестороннюю поддержку и
способствовать росту их числа. Именно
такие предприятия могут стать локомо�
тивом нашей обновлённой экономики.
А заработать эта экономика может
только на основе обновлённого социа�
лизма — единственной разумной аль�
тернативы тому хаосу, в который нас
стремятся погрузить недруги России. 

Давно назрела необходимость введе�
ния госмонополии на спиртоводочную
промышленность. В царское время она
давала в казну 30—35 рублей из ста, в
советское — 25—30 рублей. А сейчас мы
и рубля не получаем. И при этом в Рос�
сии каждый год от палёной водки поги�
бают 40 тысяч человек.

Нам нужна новая государственная
программа развития науки и образова�
ния, соответствующая задаче экономиче�
ского и инновационного прорыва, без ко�
торого России не устоять. Сегодня спе�
циалисты бегут из нашей страны. И во�
все не потому, что мечтают поселиться
за рубежом. Это вынужденное бегство
от разрушительной социально�эконо�
мической системы. Три года назад уеха�
ли 20 тысяч лучших специалистов, год
назад — 42 тысячи. Согласно недавним
опросам, каждый второй аспирант рос�
сийских вузов признаётся, что из�за от�
сутствия достойных перспектив вынуж�
ден искать работу за границей. Пора вер�
нуть отечественной науке и тем, кто в
ней трудится, достойное финансирова�
ние. Пора отменить систему ЕГЭ, веду�
щую к стремительной деградации сред�
него образования. К этому призываем
не только мы. К этому призывает науч�
ное сообщество, об этом во всеуслыша�
ние говорят руководители Российской
академии наук. 

Нас долгие годы обвиняли в том, что мы
якобы зовём страну в прошлое. Но мы зо�
вем её в будущее, которого нас стремятся
лишить транснациональный капитал, ми�
ровые жандармы в лице США и НАТО и
российские олигархи. Вот почему мы на�
стаиваем на отстранении олигархов от уп�
равления экономикой, на левом повороте и
на новой индустриализации России. А в
прошлом нас удерживают те, кто уверяет,
будто Россия сможет уцелеть, продолжая
плестись в хвосте глобального капита�
лизма. И если мы попытаемся в этом
прошлом задержаться, наше будущее
окажется плачевным.

Мы не вправе это допустить. Если хо�
тим сохранить страну, следующий отчёт
правительства должен быть отчётом о ре�
зультатах проведения новой социально�
экономической политики. Такой полити�
ки, которая позволит покончить с оли�
гархическим капитализмом и с подчи�
нением диктату враждебного России
транснационального капитала. 

Г.А. ЗЮГАНОВ.
Председатель ЦК КПРФ, 

председатель Высшего совета 
народно�патриотических сил России.

Народный мандат

Не могу молчать!

ПОСЁЛОК ЗАТОН Чер�
лакского района Омской
области обещают рассе�

лить ещё до паводка 2019 года.
Немало труда, чтобы помочь чи�
новникам решить этот вопрос,
приложил депутат�коммунист
Черлакского райсовета Влади�
мир Виниченко.

Проблемы жителей посёлка
несколько лет назад стали досто�
янием гласности с подачи чер�
лакских депутатов�коммунистов.
Построенный когда�то как жи�
лой микрорайон около базы реч�
ного флота, в 1990�е годы Затон
оказался предоставлен самому
себе. Ежегодные подтопления
из�за сброса воды в Иртыш ка�
захстанскими электростанциями
сделали существование в нём
практически невозможным. По�
сёлок затапливало каждую весну,
а помощи не было. Наоборот, по�
степенно местные власти закры�
ли в Затоне все учреждения: не
осталось ни работы, ни каких�
либо объектов соцкультбыта. Но
люди продолжали бороться.

— Жители Затона — большие
молодцы, — рассказывает депу�
тат Владимир Виниченко. —
Они создали инициативную
группу и настойчиво требовали
внимания властей к своим про�
блемам. В 2015 году мы, депута�
ты, вместе с ними отстояли ме�
стную котельную. Жители Зато�
на прошли через несколько су�
дов и добились признания по�
сёлка зоной бедствия.

В 2017 году Затон наконец�то
получил официальный статус зо�
ны подтопления и был внесён в
кадастровый реестр. Это позволя�
ет его жителям и районным влас�
тям принять участие в госпро�
грамме по расселению. Сейчас в
Затоне проживают 75 человек. Им
выделят средства на покупку или
строительство нового жилья.

Как сообщил заместитель гла�
вы Черлакского городского посе�
ления Сергей Ельцов, вопрос с
расселением Затона будет решён
в ближайшее время. В министер�
стве строительства и ЖКК Ом�
ской области подтвердили, что
деньги на расселение выделят
уже в 2018 году:

— Зоной подтопления призна�
на территория жилого массива
Затон, где расположены 62 жи�
лых помещения. Сейчас плани�
руется выделить 60 млн рублей,
которые будут направлены на
предоставление социальных вы�
плат. Поддержку получат поряд�
ка 30 семей. Остальные — после
выделения минфином дополни�
тельных средств.

Однако затонцам ещё предсто�
ит как�то пережить нынешнюю
весну. МЧС на всякий случай
подготовило для них пункт вре�
менного размещения.

Пресс�служба 
Омского обкома КПРФ.

Пережить эту весну

На спортивных площадках

В ОСКРЕСНЫМ ВЕЧЕРОМ 15 АПРЕЛЯ
был сыгран ответный финальный матч
Открытого чемпионата Москвы по мини�

футболу сезона 2017/2018 года. Соперником на�
ших ребят была команда «Спарта» — дублёры
одного из лидеров Высшей лиги московского
«Спартака». Как и в первом матче, «КПРФ�
Москва» одержала победу, в этот раз со счётом
7:2, оформив тем самым для Спортивного клуба
КПРФ шестое чемпионство в столице! Ранее
команда побеждала в Москве в 2009, 2010, 2012,
2013 и 2017 годах.

Стоит отметить, что в нынешнем сезоне руко�
водство клуба пошло на эксперимент. Команда
«КПРФ�Москва» была сформирована только из
самых молодых и наименее опытных ребят наших
команд�участников Высшей лиги: «КПРФ�2» и
«Красной гвардии». Сразу несколько футболис�
тов, определявших результат в прошлом сезоне и
хорошо известных в партии — Дмитрий Молча�
нов, Руслан Курбанов, Александр Коробейников,
Олег Кручинин, Павел Симаков, — в московском
турнире поддерживали команду только с трибу�
ны. Роль лидеров взяли на себя другие игроки
«КПРФ�2»: Тимур Мандрусов, Владислав Мер�
лушкин, Роман Демиденков, Владислав Савость�
янов. Они справились с этой ролью и вели за со�
бой ещё более юных «красногвардейцев» 1998—
2001 годов рождения. 

Один из них, 19�летний Евгений Зубанов, поде�
лился впечатлениями после победы: «Очень рад,
что выиграли чемпионат Москвы, раньше у меня
были успехи только на юношеском уровне, сего�
дня — первая победа на профессиональном. В на�

чале сезона было немножко тяжело найти общий
язык на площадке, так как у нас собраны футбо�
листы и из «КПРФ�2», и из «Красной гвардии»,
но постепенно знакомились и под конец чемпио�
ната нашли взаимодействие». 

По окончании финального поединка прошла
торжественная церемония награждения команд�
призёров столичного первенства. В ней приняли
участие первый заместитель Председателя ЦК
КПРФ Иван Мельников и исполнительный ди�
ректор Московской федерации футбола Виталий
Назаров. Иван Мельников поблагодарил органи�
заторов, соперников и отметил, что счёт не дол�
жен вводить в заблуждение, турнир был непро�
стым. Серьёзную конкуренцию, помимо «Спар�
ты», создавали ЦСКА и особенно опытный сыг�
ранный взрослый коллектив МФК «Богатое». 
В ходе церемонии приз лучшему бомбардиру 
первенства получил игрок «КПРФ�Москва» 
Владислав Мерлушкин.

Доволен был и главный тренер команды, чем�
пион Европы по мини�футболу 1999 года Михаил
Маркин: «Сам чемпионат получился интерес�
ным, показал многих наших молодых игроков,
кто на что способен. Турнир очень полезен для
нас. Даже в прошлом сезоне у нас в Высшей лиге
многое стало получаться после того, как мы игра�
ли «на Москву».

Теперь футболистов Спортклуба КПРФ ожида�
ет окончание чемпионатов Высшей лиги и Супер�
лиги, в которых команды «КПРФ�2» и «МФК
КПРФ» уже пробились в плей�офф. Будем сле�
дить и переживать!

Павел ЩЕРБАКОВ.

Команда «КПРФ�Москва» —
чемпион!

Снова радостный шум в раздевалке спортивного комплекса «Старт»
в Реутове. Снова слышно протяжное: «Мы — чемпионы! Мы чемпионы!»
Снова шампанское. В такой день — можно.

В РЕГИОНЕ давно и плот�
но укрепилась целая ин�
дустрия «мусорного биз�

неса». Индустрия со своими
«регуляторами рынка», «опера�
торами» и, конечно же, со сво�
ей коррупционной вертикалью.
Согласно законам капитализ�
ма, любая экономическая дея�
тельность направлена на извле�
чение максимальной прибыли
при минимальных вложениях.
Осваивая бюджеты, выделен�
ные на ЖКХ, никто и пальцем
не пошевелил, чтобы вложить
хотя бы часть этих баснослов�
ных сумм в переработку твёр�
дых бытовых отходов (ТБО). 

О рекультивации полигонов и
речи нет. «Утилизацией» деляги
называют сваливание мусора в
зловонные кучи на огорожен�
ных заборами участках при на�
рушении правил и технических
регламентов хранения ТБО. А
порой и просто вываливают со�
держимое контейнеров ночью в
укромный овраг. Чиновники от
экологии и правоохранители,
повязанные круговой порукой,
годами закрывают глаза на во�
пиющее беззаконие и с каждым
днём ухудшающуюся экологи�
ческую обстановку.

И вот мы видим, как долго
назревавший гнойник про�
рвался. Выброс свалочного газа
с небольшого в общем�то по�
лигона «Ядрово» в Волоколам�
ском районе повлёк тяжкие по�
следствия. Пострадали дети!
Люди на местах, до этого время
от времени вяло протестовав�
шие, стали выходить на улицу,
перекрывать дороги. Дошло до
столкновения с полицией.

И что делает в этой ситуации
власть? Можно смеяться или
плакать, но власть ставит аэро�
зольные пушки, выдаёт населе�
нию респираторы и маски и
обещает в два раза сократить
объём ввоза ТБО на полигон.

Мы уже неоднократно были
свидетелями подобных эксцес�
сов: выбросы газа на полигоне
в Балашихе, тлевшая незакон�
ная свалка в Видном. Одной из
«достопримечательностей»
Химок давно стала огромная
гора мусора, нависающая над
городом и МКАД. А экологи�
ческая катастрофа в Серпухов�
ском районе доводит до отчая�
ния местных жителей, которые
тщетно борются со свалками
«Съяново» (на снимке), «Лес�
ная» и т.д. Подобное положе�

ние дел по всей области: Клин,
Серпухов, Солнечногорск,
Химки, Щербинка, Сергиев
Посад, Видное. В Московской
области более 40 полигонов
для хранения ТБО. Количество
незаконных свалок с трудом
поддаётся исчислению.

Почти три года назад губерна�
тор Московской области Анд�
рей Воробьёв выбил у федераль�
ного центра полномочия на со�
здание в области отрасли пере�
работки ТБО. За это время стро�
ители и архитекторы успели со�
единить Крым с материком
сложнейшим с технической
точки зрения мостом. Время
проектирования мусороперера�
батывающего завода, его строи�
тельства, монтажа и пуско�нала�
дочных работ в среднем состав�
ляет от полутора до двух лет. Мы
же видим, что время упущено,
потрачено впустую. 

Народ возмущается, требует
принять меры. Власти через
СМИ пытаются успокоить лю�
дей: сообщают, что «начаты про�
ектные работы». А люди вопро�
шают: «Что?! Проектные?! Уже
пуско�наладочные пора закан�
чивать, а они только проектные
начали!» СМИ снова нас успо�

каивают: «Был заключён дого�
вор с опытной голландской
компанией по рекультивации
этого злосчастного полигона». А
народ вновь интересуется: «А
что, у нас нет своих фирм, спо�
собных рекультивировать по�
вреждённые земли? Или наши
деньги нужнее голландцам, чем
нам в нашей экономике?» 

Внятного ответа на эти во�
просы власти дать не могут. В
2015 году СМИ сообщили нам 
о «сделке века»: «Ростех», япон�
ская «Хитачи» и губернатор Во�
робьёв подписали меморандум о
совместной реализации проекта
по строительству в Московской
области нескольких мусоросжи�
гательных заводов. И что общая
сумма инвестиций составит чуть
ли не полтриллиона(!) рублей… 

И снова «вопрос из зала»: где
эти заводы? Прошло уже три го�
да! И почему наши деньги снова
тратятся на покупку технологий
«из�за бугра»? В то время как на�
ши прорывные технологии дав�
но с успехом используются в Ев�
ропе и даже в некоторых скан�
динавских странах, которые
традиционно трепетно относят�
ся к экологии. Кто вообще, бу�
дучи в здравом уме и твёрдой па�

мяти, в условиях санкций и эко�
номической стагнации, вместо
того чтобы загрузить собствен�
ные высокотехнологичные про�
изводства заказами, отдаёт столь
дефицитные у нас деньги на�
шим прямым конкурентам?

Но не все этот кризис вос�
принимают негативно. Как
гласит русская пословица: «Ко�
му война, а кому мать родна».
Итак, в 2012—2014 годах мэрия
Москвы провела девять тенде�
ров на право заключения 15�
летних контрактов по вывозу
мусора на общую сумму более
142 млрд руб. Город оплачивает
услуги по вывозу и утилизации
мусора, а победители тендеров
обязаны закупить новые мусо�
ровозы, контейнеры для сбора

отходов, построить сортиро�
вочные заводы и полигоны для
захоронения отходов.

Два крупнейших лота на сум�
му 42,6 млрд руб. — вывоз мусо�
ра в Северо�Восточном и Вос�
точном округах Москвы — вы�
играла компания «Хартия» с ус�
тавным капиталом в… 10 тыс.
руб. 40,1 млрд руб. за вывоз и
утилизацию мусора из Юго�За�
падного и Западного округов
получит компания «МКМ�ло�
гистика» (100% акций компании
было поделено между тремя оф�
шорами: двумя кипрскими и од�
ним с Британских Виргинских
островов). Бенефициаром одно�
го из кипрских офшоров,
Ervington Investments Limited,
является Роман Абрамович. 

В двух тендерах на общую
сумму 25,6 млрд руб. на обслу�
живание Центрального и Се�
верного округов Москвы по�
бедила некая компания «Эко�
лайн». Вывозом мусора из
Юго�Восточного и Зелено�
градского округов занимается
ООО «Мск�НТ», выигравшее
два контракта на 21,4 млрд
руб. Ещё 12,4 млрд руб. за вы�
воз мусора из Северо�Запад�
ного округа Москвы получит
компания «Спецтранс». Её
единственным владельцем яв�
ляется человек, возглавляю�
щий «внучку» ГК «Ростехно�
логии» — компанию «РТ�Ин�
вест Финанс». 

Итак, получается, что мос�
ковский мусор беспрепятствен�

но везёт и вываливает в область
узкая группа компаний (уж не
одна ли это из пресловутых
«Кремлёвских башен»?).

Казалось бы, губернатор
Московской области Андрей
Воробьёв изображает себя по�
следовательным энтузиастом
строительства мусоросжига�
тельных заводов. Но их до сих
пор нет. Или, быть может, все
эти годы проблема не решалась
в ожидании условий для созда�
ния монополии? Как бы там ни
было, население яростно проте�
стует против того, чтобы подоб�
ные вопросы решались без ши�
рокого обсуждения с общест�
венностью, ясного и прозрачно�
го процесса выбора подрядчика,
применения современных, а не
устаревших технологий. 

Глава области является и авто�
ром «административной рефор�
мы», упраздняющей местное са�
моуправление на уровне поселе�
ний, пролоббировавшим по�
правки в закон о местном само�
управлении, вследствие чего
можно будет строить свои про�
изводства, не считаясь с мнени�
ем населения. Он же является
инициатором закона, отменив�
шего выборность глав муници�
пальных образований. Из ска�
занного более чем очевидно, кто
является первым выгодополуча�
телем от почти сложившейся
искусственной монополии на
переработку ТБО в области.

А народу остаётся всепогло�
щающая вонь как от мусорных
полигонов, так и от самих ин�
ститутов власти, разлагающих�
ся на наших глазах.

Илья ДУБЕНСКИЙ.

Разложение власти
В Московской области идут массовые выступления людей, доведённых до отчаяния жуткими запахами, исто$

чаемыми соседними свалками. Дышать, то есть жить, становится невозможно. Катастрофа эта вызвана не сти$
хийным бедствием, диверсией врагов или аварией на каком$то особо вредном промышленном объекте. Она —
следствие вопиющей безграмотности, преступной халатности и наплевательского, барского отношения к своим
согражданам должностных лиц областного правительства. Причём не только нынешнего правительства, но и
практически всех предыдущих. Год за годом в Московской области росли смердящие горы мусора. Места, отве$
дённые для них законно или же стихийно, превратились в источники заражения воздуха, воды, людей. 
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ДЕЙСТВИТЕЛЬНО, в работе
обстоятельно анализируется
политика СССР и России на

протяжении ста лет в одном из инте"
реснейших и обширных регионов ми"
ра, включающем около двадцати
стран и 300—350 миллионов человек
населения. Много статистических
данных, рассматриваются важнейшие
международные договоры, материалы
политических документов и научных
симпозиумов, работы отечественных
и зарубежных экспертов, книги и ста"
тьи разных авторов — учёных, журна"
листов"международников. 

Но, раскрыв книгу и углубившись в
несколько десятков первых страниц,

читатель обнаруживает в ней много
такого, что вроде бы классической на"
учной монографии не свойственно.
Автор, как выясняется, знает о том,
что происходило на Ближнем и Сред"
нем Востоке не только из так называ"
емых источников, но и сам был свиде"
телем едва ли не всех, или по крайней
мере главных, событий в регионе. И
не только цитирует по тем же «источ"
никам» известных государственных и
общественных деятелей, дипломатов
высоких рангов, но и обстоятельно
беседует с ними — всего в работе при"
ведено более сорока (!) интервью.

Словом, налицо капитальная науч"
ная работа крупного учёного, сочета"

ющая глубокое исследование предме"
та — истории взаимоотношений на"
шей страны с государствами Ближне"
го и Среднего Востока — с превосход"
ной, можно даже сказать блестящей,
высокопрофессиональной публицис"
тикой. Этот труд одинаково интере"
сен и его коллегам — учёным"восто"
коведам, и массовому читателю —
всем, кому важно знать, что происхо"
дит в этом регионе и почему он так ва"
жен для России.

Крупный учёный, многолетний
руководитель Института Африки
РАН, А. Васильев побывал практи"
чески во всех странах данного регио"
на, в некоторых неоднократно.
Встречался — и тоже не раз — с кол"
легами — учёными"востоковедами
из европейских государств, США,
Китая. Но журналистскую и литера"
турную школу он прошёл раньше,
проработав более десятка лет в ре"
дакции «Правды» сначала в качестве
сотрудника международного отдела,
а затем собственным корреспонден"
том газеты во Вьетнаме, Турции,
Египте.

Молодой журналист, только что
окончивший МГИМО, быстро стал
одним из самых «читаемых» зарубеж"
ных собкоров газеты. Его материалы
неизменно отличали живой язык и
умение так излагать увиденное, что у
читателей возникал как бы «эффект

присутствия» в далёкой стране и они
словно ощущали себя «свидетелями»
событий, о которых писал Васильев.
Впечатления, почерпнутые в зарубеж"
ных командировках, потом находили
отражение в его книгах: «Мост через
Босфор», «Египет и египтяне» и дру"
гих. Всего же и после погружения в
научную работу А. Васильев написал
около 40 книг — как сугубо «академи"
ческих», так и научно"популярных и
публицистических, а также сотни ста"
тей. Многие его работы переведены
на зарубежные языки.

Книга «Россия на Ближнем и
Среднем Востоке» состоит из двух
примерно равных частей: «От месси"
анства к прагматизму» и «Пределы
прагматизма». Первая — о периоде с
октября 1917 года до прихода к влас"
ти Горбачёва, вторая — от этого ру"
бежного времени до наших дней. По"
нятно, что в первой речь идёт о взаи"
моотношениях СССР с ближне" и
средневосточными странами, кото"
рые базировались на мессианской
идее — во главу угла этих отношений
ставилась задача вселить веру в воз"
можность построения на Земле, в
том числе и в государствах, где живут
эти народы, нового светлого будуще"
го, имя которому — коммунизм. По"
думать только: через несколько не"
дель после победы Октября — 20 де"
кабря 1917 года — было обнародова"

но подписанное В.И. Лениным обра"
щение «Ко всем трудящимся мусуль"
манам России и Востока», в котором
говорилось о том, что эти люди име"
ют право быть хозяевами своей стра"
ны, устроить свою жизнь так, как они
считают нужным. 

Помощь движениям и режимам,
близким СССР, часто оказывалась
практически бескорыстно — строи"
тельством промышленных объектов,
обучением кадров, оружием и т.д. 
А. Васильев пишет об этом с понима"
нием, отдавая отчёт в том, что при
всей «проблемности» таких процессов
они в конце концов заложили основу
нашей последующей работы в регио"
не, когда главным стало взаимовыгод"
ное сотрудничество по самым разным
направлениям.

Если первая часть книги по вполне
понятным причинам базируется в ос"
новном на документах и воспомина"
ниях свидетелей важнейших эпизодов
нашей ближневосточной политики, в
том числе работников ЦК КПСС и
МИД «дореформенных» годов, то во
второй части заметное место занима"
ют личные впечатления и интервью
автора с теми, кто формирует эту по"
литику в наши дни. Читатель найдёт
здесь множество приведённых А. Ва"
сильевым малоизвестных, а то и вовсе
неизвестных фактов о наших взаимо"
отношениях с Израилем и арабо"из"

раильских войнах, о выполнении ин"
тернационального долга в Афганиста"
не, о драматических событиях «араб"
ской весны», о бесцеремонном вме"
шательстве США и западных держав
во внутренние дела Ирака, Ливии,
Афганистана и о многом другом. На"
ша дипломатия упорно и последова"
тельно стремилась ввести эти процес"
сы в правовое русло, ставя во главу уг"
ла прежде всего национальные инте"
ресы народов стран Ближнего и Сред"
него Востока. К сожалению, как от"
мечает автор книги, не все эти усилия
встречали понимание на Западе и
противостояние с ним по коренным
вопросам оценки ситуации на Ближ"
нем и Среднем Востоке продолжается
и поныне.

Значительная часть книги «Россия
на Ближнем и Среднем Востоке» по"
священа событиям в Сирии. Думает"
ся, на сегодня это самый обстоятель"
ный анализ истории гражданской
войны в этом государстве, а также
многочисленных попыток США и ев"
ропейских государств «разобраться» с
законно избранным, но неугодным
Западу президентом Сирии Б. Асадом
и причин размещения в стране осе"
нью 2015 года наших Вооружённых
сил. К моменту выхода из печати кни"
ги А. Васильева большая часть терри"
тории этой страны уже освобождена
от боевиков (свыше двух тысяч из ко"

торых были выходцами из стран
СНГ), что существенно уменьшило
террористическую угрозу для РФ. 
70 страниц книги о событиях в Сирии
и современном этапе российско"си"
рийских отношений помогут нашим
читателям глубже понять корни и це"
ли политики нашего государства как в
этой стране, так и на всём Ближнем и
Среднем Востоке.

Работа А. Васильева совсем недав"
но поступила на прилавки книжных
магазинов. По большому счёту эта
книга — не только хроника взаимоот"
ношений нашей страны с государст"
вами Ближнего и Среднего Востока
на протяжении ста лет. Она — объяс"
нение, честное и убедительное, зачем
нам этот регион и почему СССР в
прежние времена был заинтересован
в расширении и укреплении связей с
ним, как и нынешняя Россия. 

Полагаю, что среди тех, кто её уже
приобрёл, не будет разочаровавших"
ся: кроме солидной научной состав"
ляющей, это, ко всему прочему, увле"
кательное чтение. Это книга мастито"
го журналиста и писателя, чьё литера"
турное мастерство, аналитический
склад ума и безупречная достовер"
ность написанного складывались и
формировались в «Правде», с которой
он продолжает сотрудничать.

Николай ПЕТРОВ.

Книжная полка

Для чего России Ближний и Средний Восток?
Вышла в свет новая книга

«Россия на Ближнем и Сред�
нем Востоке. От Ленина до
Путина». Её автор — Алексей
Васильев, академик Россий�
ской академии наук. Извест�
ный в стране и в мире учёный
— один из крупнейших наших
востоковедов. Первое, что
приходит в голову взявшему
увесистый том: серьёзная на�
учная монография, далеко не
первая в списке научных тру�
дов этого автора.

СРЕДИ ДИСКУССИЙ, со"
трясавших Жогорку Ке"
неш (парламент) Кирги"

зии в последнее время, наиболь"
шей остротой отличалось обсуж"
дение поправок в закон о госу"
дарственных пособиях. Впро"
чем, новой данную тему назвать
сложно. Нынешний этап пре"
ний стал продолжением споров,
разгоревшихся в прошлом году.
Тогда депутаты решили перепи"
сать закон семилетней давности,
определявший порядок выделе"
ния пособий по уходу за ребён"
ком. Согласно прежней редак"
ции документа, в случае рожде"
ния малыша семье выплачива"
лась единовременная помощь в
размере 2700 сомов (2,2 тыс. руб.
по нынешнему курсу), а также
ежемесячное пособие суммой
700 сомов (580 руб.) до достиже"
ния ребёнком 16"летнего возра"
ста. Однако рассчитывать на по"
собия могли лишь те семьи, чей
доход не превышает 900 сомов
(750 руб.) на человека в месяц.
Или, другими словами, только
проживающие в состоянии
крайней нищеты. 

В преддверии президентских
выборов власти пошли на попу"
листские шаги и объявили о на"
мерении изменить закон. По
словам чиновников, старые нор"
мы отсекали от помощи боль"
шую часть семей, а также созда"
вали благоприятную почву для
коррупции, поскольку"де мно"
гие просто подделывали справки
о доходах. В новой редакции
единовременная помощь увели"
чивалась до 4 тысяч сомов (3,3
тыс. руб.), а пособия для детей до
трёх лет планировалось выпла"
чивать всем семьям вне зависи"
мости от доходов. Сумма остава"
лась прежней — 700 сомов. Но
если эти положения не вызвали
в обществе недовольства, то тре"
тий пункт стал причиной акций
протеста. Разработчики законо"
проекта посчитали, что пособия
для детей старше трёх лет нужны

только многодетным семьям.
Сам же размер выплат сокра"
щался до 500 сомов (420 руб.).

Участники митингов, самые
крупные из которых прошли в
высокогорной Нарынской облас"
ти, высказали вполне обоснован"
ное возмущение. По их словам,
бедные семьи с одним или двумя
детьми полностью лишаются го"
сударственной поддержки. Всего
в республике от пособий отсека"
ются свыше 30 тысяч детей. 

В результате правительство
пошло на попятную и пообеща"
ло пересмотреть документ. Об"
новлённый законопроект был
внесён в парламент в середине
марта и оказался ещё более
спорным, чем прежний. «Безус"
ловные» пособия из него исклю"
чаются, выплачивать деньги
предлагается лишь нуждающим"
ся семьям. Причём определять,
нуждается ли семья, должны бу"
дут местные власти. Законопро"
ект уже принят в первом чтении,
но вызвал жаркие дискуссии в
парламенте. Скептики указыва"
ют на то, что он будет ещё боль"
ше способствовать коррупции,
чем вариант 2009 года. 

Но детские пособия — не
единственный пример «заботы»
властей Киргизии о гражданах.
Например, размер пособия по
безработице составляет целых
250 сомов (210 руб.) в месяц. Но
даже эту издевательскую подач"
ку могут получить только те жи"
тели, которые прежде уже дела"
ли отчисления в Соцфонд. Чуть
больше — от 1 до 2 тысяч сомов
(800—1600 руб.) в зависимости
от степени инвалидности — вы"
даётся людям, получившим тру"
довые травмы. Минимальный
размер пенсии по старости со"
ставляет всего 1,5 тысячи сомов
(1,25 тыс. руб.), а в среднем пен"
сионеры республики получают
5,5 тысячи сомов (4,6 тыс. руб.).

При этом если пенсии ещё из"
редка индексируются, то размер
социальных пособий не меняет"

ся годами. Власти ссылаются на
отсутствие средств в бюджете.
Как заявил недавно замминист"
ра финансов Алмаз Азимов, его
ведомство ежегодно недополу"
чает 20 миллиардов сомов (16,7
млрд руб.), или 15 процентов от
общих расходов. Об остром де"
фиците денег сообщила и ми"
нистр труда и социального раз"
вития Таалайкуль Исакунова.
Если же принять во внимание
рост цен, то покупательная спо"
собность пособий постоянно
снижается. По этой причине вы"
зывают недоверие официальные
статистические данные, соглас"
но которым бедных в Киргизии
год от года становится меньше.

Настоящим позором является
и то, что решением социальных
проблем всё чаще занимается не
государство, а зарубежные бла"
готворительные и финансовые
организации. Так, Международ"
ный комитет Красного Креста
профинансировал программу
выдачи малоимущим гражданам
талонов, которые можно обме"
нять на товары первой необхо"
димости. Всемирная продоволь"
ственная программа ООН осу"
ществляет выдачу муки и расти"
тельного масла, а также помога"
ет в восстановлении ирригаци"
онных сетей. Евросоюз выделяет
фермерам средства на создание
теплиц и мини"птицеферм. Вла"
сти же ограничиваются обеща"
ниями и странными советами.
Так, президент Сооронбай Жэ"
энбеков призвал граждан завес"
ти по 3—4 коровы и «ещё обра"
щать внимание на селекцию».
Каким образом едва сводящие
концы с концами люди смогут
их приобрести (средняя цена ко"
ровы составляет 50—60 тысяч
сомов — 42—50 тыс. руб.) — не
совсем ясно.

За почти 30 лет, минувших с
момента развала СССР, Кирги"
зия так и не приблизилась к соб"
ственным достижениям совет"
ской эпохи. Наоборот, вызван"
ные либерализацией болезни
обрели хронический характер. И
вылечить их, не меняя радикаль"
но курса развития, у страны не
получится.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»). 

г. Бишкек.

В фокусе — Центральная Азия

Подачки 
под видом помощи

Руководство Киргизии не в состоянии выпол�
нять социальные обязательства перед гражда�
нами. И без того мизерные пособия урезаются.
Всё чаще единственной надеждой малоимущих
становятся зарубежные благотворительные ор�
ганизации, подменяющие собой государство.

ЭКОНОМИКА Китайской Народной Респуб%
лики продемонстрировала хороший старт в

нынешнем году: в первом квартале ВВП страны
вырос на 6,8 процента по сравнению с тем же пе%
риодом прошлого года. Об этом свидетельству%
ют обнародованные на днях данные Государ%

ственного статистического управления КНР.
В первые три месяца текущего года ВВП Китая

составил 19,88 трлн юаней (около 3,2 трлн долла%
ров) и увеличился в сопоставимых ценах на 
6,8 процента в годовом выражении, оставшись не%
изменным по сравнению с предыдущим кварталом.

ССССооооооооббббщщщщааааеееетттт    ССССииииннннььььххххууууаааа

Уверенные шаги Китая

Пульс планеты

●●  ВАШИНГТОН — ПХЕНЬЯН.
Майк Помпео, нынешний директор
ЦРУ и возможный будущий госсе%
кретарь США, побывал с визитом в
Северной Корее. Как сообщает га%
зета «Вашингтон пост», в Пхеньяне
Помпео встретился с лидером
КНДР Ким Чен Ыном в рамках
подготовки к американо%корейско%
му саммиту. Информация о поездке
главы разведуправления распрост%
ранилась после того, как сам амери%
канский президент Дональд Трамп
объявил, что между Вашингтоном и
Пхеньяном идут прямые переговоры
на высоком уровне. Хозяин Белого
дома назвал и предполагаемую дату
его встречи с Ким Чен Ыном: речь
идёт о конце мая — начале июня.
Место, где состоится историческое
событие, пока неизвестно. 

●●  ЕРЕВАН. Парламент Арме%
нии избрал Сержа Саргсяна новым
премьер%министром, что спрово%
цировало массовые акции протеста
в столице, не утихающие уже не%
сколько дней. В Ереване произош%
ли столкновения с полицией, при%
менившей слезоточивый газ для

разгона недовольных тем, что
Саргсян, до этого десять лет зани%
мавший пост президента страны,
вновь останется у власти. Оппози%
ционный политик и лидер фракции
«Елк» Никол Пашинян объявил о
начале «народной революции». Три
года назад Армения провела кон%
ституционную реформу и посте%
пенно перешла к парламентской
форме правления. По новому Ос%
новному Закону республики, пред%
седатель правительства фактичес%
ки является главой исполнитель%
ной власти, а президенту отводятся
представительские функции.

●●  БЕЛГРАД. В столице Сербии
по просьбе горожан демонтирован
бюст первого космонавта Юрия
Гагарина. Памятник, установлен%
ный 8 апреля, должны были офи%
циально открыть 12 апреля, в
День космонавтики. Однако
внешний вид монумента был вы%
смеян пользователями соцсетей:
голова космонавта оказалась
слишком маленькой по сравнению
с массивным постаментом и была
вообще не видна тем, кто нахо%

дился в непосредственной близос%
ти от памятника. После волны
критики заказчик бюста, фонд
«Братья Карич», распорядился
демонтировать объект и как мож%
но скорее заменить на новый, бо%
лее пропорциональный.

●●  ВАРШАВА. Более десяти ты%
сяч человек вышли в столице
Польши на марш против абортов,
организованный при поддержке ка%
толической церкви страны. Во вре%
мя утренней литургии, предварив%
шей шествие, митрополит Варшав%
ский кардинал Казимир Ныч ска%
зал, что участники акции собрались
для того, чтобы заявить о святости
человеческой жизни. Сегодня поль%
ские женщины имеют возможность
искусственно прервать беремен%
ность лишь в случае серьёзных на%
рушений в развитии плода. Однако
правящая консервативная партия
«Право и справедливость» намере%
на исключить даже это положение
из соответствующего закона. 

(По сообщениям 
информагентств подготовила

Елена МОРОЗОВА).

ВО ВРЕМЯ беседы в
штаб"квартире ВФП в
Афинах лидера КПУ с

генсеком ВФП Пётр Симо"
ненко поблагодарил Георгиоса
Маврикоса за предоставлен"
ную возможность, во"первых,
обменяться информацией о
ситуации в мировом рабочем
движении, в частности в рабо"
чем классе Украины, и, во"
вторых, обсудить перспектив"
ные направления совместной
деятельности с целью улучше"
ния положения украинских
трудящихся, роста авторитета
на Украине Всемирной феде"
рации профсоюзов.

Прежде всего Симоненко
заявил о полной поддержке
Компартией Украины реше"
ний и резолюции 17"го кон"
гресса ВФП, отметив, что про"
блемы, поднятые на этом
представительном мероприя"
тии, являются предметом по"
стоянного обсуждения на пле"
нумах Центрального Комитета
КПУ и на всех совещаниях
партийного актива. Руководи"
тель КПУ отметил насущную
необходимость объединения
усилий профсоюзных органи"
заций и коммунистов, левых
партий и движений, соедине"
ния борьбы за социальные
права с борьбой политической,
то есть c борьбой за власть.

Симоненко также подчерк"
нул важность осознания рабо"
чими того, что военные пре"
ступления капитала, много"
численные вооружённые кон"
фликты в различных частях
планеты, милитаризм, терро"
ризм и насилие вызваны не
чем иным, как глубочайшим
кризисом самой капиталисти"
ческой системы, и несут с со"
бой неисчислимые страдания
народам всех континентов. Он
высказался за радикальное
усиление антивоенной и анти"
фашистской составляющей в
деятельности профсоюзов.

Как уточнил Симоненко, в
Антикризисной программе
КПУ вопрос возрождения под"
линно рабочих профсоюзов
является одним из ключевых.
Первый секретарь ЦК КПУ
сделал акцент на необходимос"
ти радикального повышения
политической активности ра"
бочего класса, усиления его
организованности, преодоле"
ния раскола в профсоюзном
движении.

Также Пётр Симоненко под"
черкнул готовность Компар"
тии всеми силами способство"
вать возрождению профсоюзов
Украины, их превращению в
действительно боевые органи"
зации трудящихся.

Лидер КПУ призвал Все"
мирную федерацию профсою"
зов в лице её главы Георгиоса
Маврикоса на всех мероприя"

тиях, проводимых по инициа"
тиве ВФП, поднимать тему
ужасающего положения рабо"
чего человека на Украине. Это,
по убеждению Симоненко,
станет мощным внешним фак"
тором давления на киевский
режим.

Также Пётр Симоненко от"
метил важность отражения на
мероприятиях ВФП позиции
относительно гражданской
войны в Донбассе как войны,
которая ведёт к гибели мирного
населения, разрушению про"
мышленного потенциала, без"
работице, росту числа бежен"
цев. По его определению в Дон"
бассе уже 4 года идёт развязан"
ная киевским режимом при
поддержке США и Европы
гражданская война. Ситуация в
регионе определяется как инте"
ресами украинских олигархов,
так и интересами Вашингтона.

ОСОБУЮ ОСТРОТУ про"
блемы Донбасса Пётр
Симоненко связывает с

тем, что официальный Киев
отказался вести диалог с пред"
ставителями неподконтроль"
ных ему территорий. При этом
Украина систематически уси"
ливает в регионе концентра"
цию своих вооружённых сил.

Говоря о положении рабочих
в Донецкой и Луганской обла"
стях, Симоненко подчеркнул,
что вследствие боевых дейст"
вий нанесён колоссальный
урон производственному по"
тенциалу промышленного ре"
гиона, многие тысячи человек
лишились работы и крова над
головой, стали вынужденными
переселенцами. Экономичес"
кая блокада со стороны Киева,
разрыв связей с остальными
территориями Украины также
привели к разрушительным
последствиям.

При этом основные дейст"
вия ВСУ ведёт против мирного
населения региона. Например,
в эти дни началась подготовка

к остановке Донецкой фильт"
ровальной станции и эвакуа"
ции персонала, её работу
должны остановить из"за по"
стоянных обстрелов, сообща"
ется на сайте коммунального
предприятия. Между тем это
единственная фильтровальная
станция, которая обеспечивает
водой Авдеевку и близлежа"
щие посёлки, а также Донецк и
Ясиноватую.

17 апреля под обстрел попал
автобус, перевозивший смен"
ный персонал Донецкой филь"
тровальной станции. В резуль"
тате получили ранения пятеро
сотрудников компании, один
из них находится в тяжёлом со"
стоянии. Только за сутки с 16
на 17 апреля на донецком на"
правлении ВСУ обстреляли
районы семи населённых
пунктов, применяя артилле"
рийские снаряды калибра 122
мм. На мариупольском направ"
лении артиллерийскими сна"
рядами калибра 152 мм обстре"
ляны районы шести населён"
ных пунктов. При обстреле го"
рода Докучаевска получили по"
вреждения восемь квартир в
многоквартирных домах. По"
вреждены также четыре жилых
дома в Зайцеве, Широкой Бал"
ке и Горловке. Мощный удар из

артиллерийского вооружения и
танков нанесён по шахте 6/7,
Горловке и Широкой Балке. 

Впервые за три года в ночь
на 17 апреля ВСУ нанесли ар"
тиллерийский удар по Луган"
ску. Обстрелу из 152"мм ору"
дий подвергся район, в кото"
ром находится военная техни"
ка, предназначенная для про"
ведения парада Победы 9 мая.

В такой непростой ситуации
особенно выделяется инфор"
мация о сокращении числен"
ности представителей Украи"
ны в Совместном центре кон"
троля и координации (СЦКК)
на территории временно окку"
пированной части «Донецкой
области». А наблюдательный

пункт СЦКК в Волновахе со"
бираются вообще полностью
расформировать. Такие дейст"
вия украинской стороны свя"
заны с отказом Киева от вы"
полнения взятых на себя обя"
зательств по минским согла"
шениям. Также подтверждает"
ся намеренное обострение об"
становки с целью начала агрес"
сии против Донбасса для его
полного захвата. 

ВОЗВРАЩАЯСЬ к даль"
нейшему ходу визита
первого секретаря ЦК

Компартии Украины в Грецию,
следует отметить, что в тот же
день он посетил в Афинах
штаб"квартиру ЦК Компартии
Греции, где состоялась встреча
с генеральным секретарём ЦК
КПГ Димитрисом Куцумба"
сом. В центре внимания собе"
седников оказались проблемы
и особенности деятельности
Компартии Украины на совре"
менном этапе — в условиях
диктатуры фашистского типа,
антикоммунистической исте"
рии, террора и репрессий.

В этой непростой ситуации,
по мнению Симоненко, необ"
ходимо делать особый акцент
на сохранении структур и кад"
ров партии, с чем КПУ в целом

справляется. Также он под"
черкнул важность для украин"
ских коммунистов опыта дея"
тельности Компартии Греции в
период диктатуры «чёрных
полковников».

Среди основных направле"
ний работы КПУ в настоя"
щий момент Симоненко вы"
делил следующие задачи:
борьба против войны, за мир,
борьба против фашизма, за"
щита украинской земли в ин"
тересах крестьян, борьба за
сохранение остатков промы"
шленного потенциала Украи"
ны, теоретическое осмысле"
ние происходящих в стране и
мире процессов.

Лидер КПУ отметил, что се"
годня партия решает задачу,
как соединить легальные и не"
легальные формы работы,
чтобы в условиях информаци"
онной блокады донести свою
позицию до людей. Кроме то"
го, Симоненко выразил уве"
ренность в необходимости
консолидации мирового ком"
мунистического движения в
борьбе против нынешних уг"
роз, прежде всего — угрозы
фашизма, что актуально не
только для Украины, но и для
Европы в целом. По его мне"
нию, разработка концептуаль"
но новых подходов в данном
вопросе должна стать предме"
том детального рассмотрения
на следующем заседании Ра"
бочей группы по подготовке
очередной Международной
встречи коммунистических и
рабочих партий.

ЗАТЕМ по приглашению
руководства ЦК Компар"
тии Греции Пётр Симо"

ненко принял участие в демон"
страции трудящихся против
атаки на Сирию, осуществлён"
ной американским империа"
лизмом совместно с Велико"
британией и Францией. Орга"
низатором массового меро"
приятия выступил Всерабочий
боевой фронт (ПАМЕ), объе"
диняющий десятки профсою"
зов частного и государственно"
го секторов, партии и общест"
венные движения. В акции
приняли активное участие ра"
ботники местного самоуправ"
ления, студенты и учащиеся.

Одними из ключевых лозун"
гов демонстрации были: «За
солидарность трудящихся 
против империалистических
войн!», «НАТО и ЕС — проф"
союз войны!», «Трамп, Мэй и
Макрон — убийцы народов!».
Участники демонстрации про"
шли по греческой столице до
здания посольства США, где
состоялся митинг. В ответ на
требования демонстрантов по"
лиция применила слезоточи"
вый газ и оглушающие гранаты
против собравшихся в центре
Афин демонстрантов, осужда"
ющих империалистическую
атаку на Сирию.

В.М.Т.

● Пётр Симоненко и Элисе/
ос Вагенас, член ЦК, заведую/
щий международным отделом
ЦК Компартии Греции.

Прямая речь

ДИПЛОМАТ произнёс
крайне жёсткие слова в
адрес властей Соединён"

ных Штатов Америки, в том
числе вице"президента страны
Майка Пенса: «Хочу спросить
господина Пенса прямо: руко"
водствуются ли США доктри"
ной Монро в своей внешней
политике по отношению к Ла"
тинской Америке?.. Я отвер"
гаю оскорбительные высказы"
вания о Кубе и Венесуэле и
унизительное отношение к
странам Латинской Америки и
Карибского бассейна, которые
США практикуют».

Родригес уличил США в
преступлениях в регионе, ко"
торые совершаются уже более
ста лет. По его словам, все без
исключения деспотические ре"
жимы были навязаны Вашинг"
тоном. На совести Вашингтона
— кровавая операция «Кон"
дор» и переворот в Чили. США
— единственная страна, кото"
рая применила ядерное оружие
против гражданских лиц. Там,
более чем где"либо, нарушают
права людей, осуществляют
пытки и похищения без суда и
следствия. По словам полити"
ка, США являются центром

отмывания прибыли от неза"
конного оборота наркотиков и
контрабанды оружия, что дес"
табилизирует многие государ"
ства юга континента.

«Позор для всего человече"
ства, что в такой богатой стра"
не существуют десятки и де"
сятки миллионов бедняков», —
заявил представитель кубин"
ского внешнеполитического
ведомства.

Избирательная система
США коррумпирована по сво"
ей природе. Родригес обличил
власти Майами, покрывающие
международную мафию.

Протекционизм, который
сейчас продвигают США, раз"
рушит систему занятости в ре"
гионе, сельское хозяйство и
промышленность. Если бы Ва"
шингтон действительно вол"
новали права кубинцев, он был
бы занят сотрудничеством с
островной республикой, а не
саботажем дипломатии.

Политик напомнил, что 57
лет назад американские само"
лёты бомбили аэропорты его

страны, где погибли кубинцы,
защищавшие свою независи"
мость. «Удивительно, — сказал
он, — что после стольких деся"
тилетий вице"президент Пенс
явился сюда, чтобы использо"
вать тот же язык, который за"
ставлял правительства того
времени поступать столь
страшным образом».

В заключение своего выступ"
ления дипломат отметил, что
события недавнего времени
продемонстрировали возмож"
ность мирного и цивилизован"
ного сосуществования США и
Кубы. «Но не надейтесь, Куба
не откажется ни на йоту от сво"
их принципов и будет продол"
жать строить социализм», —
подчеркнул Бруно Родригес.

Татьяна АВЕРЧЕНКО.
Фото с сайта

en.escambray.cu

У Вашингтона совесть нечиста
На интернет�портале Cuba Informacion по�

явилась видеозапись 10�минутного выступ�
ления представителя МИД Кубы Бруно Род�
ригеса на Саммите Америк в столице Перу —
Лиме, где на днях собрались представители
всех государств континента.

Коммунисты Украины
сплачивают ряды

На этой неделе, 16 апреля, состоялся ви�
зит первого секретаря ЦК Компартии Украи�
ны Петра Симоненко в Грецию, в рамках кото�
рого он встретился с главой Всемирной фе�
дерации профсоюзов (ВФП) Георгиосом Мав�
рикосом и генеральным секретарём ЦК Ком�
партии Греции Димитрисом Куцумбасом.
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Российской Федерации

Крестьянская доля

От кредитной
кабалы подальше

Тепло в регионы средней Волги поспешает медленно. К концу первой де�
кады апреля снег обычно остаётся только по оврагам, а этой весной таять
по�хорошему он начал с запозданием. Вполне возможно, что сроки посев�
ной страды сдвинутся ближе к лету, а уборки — ближе к осени, к самой дожд�
ливой поре. Но кроме погоды, есть и другие индикаторы грядущих успехов
или неудач — поддержка государства, готовность техники, доступность цен
на топливо и даже настроение людей. С настроения и начнём.

СОБРАНИЕ владельцев фермерских и крес�
тьянских хозяйств в администрации Алексе�
евского района Самарской области прохо�

дило на этот раз бурно. Раньше, бывало, народ
молча сидел, безропотно слушал речи районных
начальников о поступательном движении россий�
ского агропрома в светлое будущее, о субсидиях,
госпрограммах, траншах и прочих прелестях сель�
ской жизни. Слушал и грустно думал о своём.

— Но наше терпение уже на пределе, — так
оценивает ситуацию владелец крестьянского хо�
зяйства Александр Рыжков. — Какой нам толк
от тех миллионов, что ежегодно государство вы�
деляет селу? 

Ответ на этот вопрос прозвучал на том собрании
однозначный: толку никакого. Ни один из двух с
лишним десятков фермеров не сказал главе райо�
на Галине Зацепиной ничего хорошего. Государст�
венные деньги уходят на покрытие кредитов, вы�
деленных для приобретения техники, удобрений,
семян, горючего и так далее. Причём к этой госу�
дарственной соске прилипли десятки контор, ко�
торые крестьянину диктуют свои цены на товары
и услуги. И получают свою долю казённых денег.

Но на том собрании в администрации района
присутствовали владельцы хозяйств, которые
знают все прелести кредитной
кабалы. Они выкручиваются са�
ми. Раньше на каждый гектар
получали субсидий от ста рублей
и выше, но теперь ни гроша не
дадут, если не представишь до�
кументы о покупке тех же удоб�
рений. А какой может быть до�
кумент, если навоз на поле вывез
со своего же двора, ведь в каж�
дом фермерском или крестьян�
ском хозяйстве есть свой скот.

Казалось бы, государство долж�
но поощрять тех крестьян, кто об�
ходится своими силами, кормит
свои семьи, а излишки продаёт
горожанам. Но складывается впе�
чатление, что чиновники их не за�
мечают. А если и поманят каким�
нибудь траншем, то он потом бу�
дет долго и унизительно икаться.
Александр Рыжков из Алексеев�
ского и Александра Райс из Ки�
нельского районов несколько лет
назад заняли первые места в обла�
стном конкурсе и должны были получить пример�
но по полтора миллиона рублей на развитие своих
хозяйств. Но получили они только поздравление
от самарского минсельхоза по поводу этой побе�
ды. А денег, как выяснилось, нет. Куда делись? —
вопрос, конечно, интересный. Чиновники гово�
рят, что кончились. Александра Райс считает, что
они достались тем, кто готов был «откатить» сотни
две�три тысчонок. Но доказательств нет…

Вместе с тогдашним секретарём обкома Гума�
ром Валитовым сельские предприниматели пыта�
лись добиться выплаты траншей. Но их только ус�
покаивали, что госпрограмма поддержки села рас�
считана до 2021 года, так что деньги ещё будут. И
даже попросили обновить документы, ведь начал�
ся уже другой год. А первое место якобы сохраня�
лось, как и право на транш. Рыжков и Райс подго�
товили пачку новых документов. Сколько времени
на это потратили и нервов — подсчёту не поддаёт�
ся. И вот очередной конкурс. Тут и выяснилось,
что участвовать в нём придётся на общих основа�
ниях. В комиссии сидели тогдашний замминистра
и другие чиновники, которые давали обещания.
Они же объявили Райс, что на первое место она
претендовать не может, а Рыжкова вообще не до�
пустили к конкурсу.

Райс была вынуждена обратиться в суд. В ка�
честве свидетелей на заседание не допустили ни
Рыжкова, ни Валитова. Привлечь к ответствен�
ности чиновников минсельхоза не удалось.

— У этих людей нет ни стыда, ни совести, ни
чести! — в этих словах Александры Райс до сих
пор звучат обида и негодование. 

Впрочем, это эмоции не рыночного характера.
Да и нет уже в области губернатора Меркушкина,
к которому так и не достучались сельские пред�
приниматели. Обновилось и руководство мин�
сельхоза. Вот и получается, что гнев женщины
адресован тем, кого в высоких креслах уже нет.
Ферму, которую Райс планировала расширить,
пришлось вообще ликвидировать. Рыжков ещё
кое�как сводит концы с концами и на помощь
государства уже не рассчитывает. Есть двести
гектаров земли, овцы и свиньи. Сын уже боль�
шой, помогает управляться с делами. Он и его
друзья интересуются техникой, поэтому в сво�
бодные минуты Александр рассказывает им о
всяческих секретах механизаторского искусства.
В трудные моменты — сев, уборка урожая — при�
ходят на помощь такие же, как он, владельцы
крестьянских хозяйств. Объединяются при за�
купках горючего. Ведь чем больше берёшь, тем
легче договориться о снижении цены. Постав�
щиков находят сами.

— На дизельное топливо цены в этом году вы�
росли, но это естественный процесс. Если всё по�
степенно дорожает, то цены на бензин и солярку

тоже не могут стоять на месте, — говорит руково�
дитель управления технической политики и мели�
орации Самарского минсельхоза Роман Сучков. 

Тонна зимней солярки в марте прошлого года
стоила 39500 рублей. В марте этого — на четыре
тысячи больше. В апреле все переходят на летнее
топливо. Прошлогодняя его цена — 37 тысяч. На
одном из нефтеперерабатывающих заводов облас�
ти за тонну дизтоплива европейского уровня тре�
буют 43900 рубликов. Небольшим крестьянским
хозяйствам такие запросы не по карману. Поэтому
ищут, где подешевле. В среднем цены по сравне�
нию с прошлым годом выросли процентов на де�
сять. Это первая волна роста. Если судить по про�
шлому году, то будет и вторая. В прошлогоднем
сентябре снова начался рост, и до конца года цена
поднялась до 47 тысяч.

— Вообще�то, говорят, что цены на дизтопли�
во больше расти не будут, значит, вырастут точ�
но, — такой неожиданный вывод делает Вале�
рий Есипов.

Он управляющий, механизатор и вообще на
все руки мастер в хозяйстве фермера Александра
Третьякова, что в Борском районе. Предприятие
довольно крупное. Земли пять тысяч гектаров,
работников — около трёх десятков. К севу всё

готово, но урожай прошлого года ещё не продан.
Отдавать по той цене, что предлагают, себе в
убыток. А топливо купили ещё в прошлом году,
так что теперешний рост цен этот коллектив по�
ка не волнует. Как и капризы погоды. Техники
достаточно, значит, вся посевная кампания зай�
мёт два�три дня.

Такие крупные коллективы хоть и не великую,
но помощь государства всё�таки чувствуют. Не�
давно Третьяков получил около полутора мил�
лионов рублей на неотложные весенние нужды.
А всего хозяйствам области уже выделено при�
мерно четыреста миллионов. В прошлом году
федеральный и областной бюджеты раскошели�
лись на пятьсот с лишним. В эти дни областная
госпрограмма помощи селу уточняется. Выделят
что ещё или нет, пока неизвестно.

Но в любом случае деньги эти невеликие. А
многим маленьким хозяйствам вообще ничего
не достаётся. Они, по сути, брошены на произ�
вол судьбы и обречены на умирание. Если бы
это происходило в ходе здоровой конкуренции,
при равной помощи государства, ещё куда ни
шло. Но угробление небольших хозяйств — про�
цесс искусственный. Теперешним российским
временщикам маленькие крестьянские хозяйст�
ва не нужны. Как и сами крестьяне. Ежегодно в
область привозят четыре сотни механизаторов
из других регионов. Вспашут, посеют, уберут
урожай — и до свидания. А нет постоянных кол�
лективов — нет ни социальных, ни прочих забот.
И будущего у российского села тоже нет, но это
властителей наших судеб не волнует. 

На недавнем заседании Госсовета президент
озаботился протекционизмом и отсутствием
здоровой конкуренции в нашей экономике. И
привёл пример развитых западных стран, где по�
добное приравнивается к предательству и госиз�
мене. А у нас это — норма жизни. 

Слова президента прозвучали на всю страну,
не внушая, впрочем, особого оптимизма. Но в
Самаре местное ТВ подсластило их таким заме�
чательным фактом. Оказывается, область была
названа на том заседании в числе лучших. Не по
количеству ферм и поголовью телят и коров. Не
по иным показателям экономического роста, а
по количеству частных садиков. Тех самых, где
стоимость содержания ребёнка от десяти до
двадцати тысяч рублей в месяц. Вот такой заме�
чательный успех одержан под руководством на�
шего президента, триумфально избранного на
очередной срок при активном участии сельских
тружеников.

Ликуй, народ!
Александр ПЕТРОВ.

(Соб. корр. «Правды»).
Самарская область.

●● Александр Рыжков с сельской молодёжью у комбайна.

ВО ВРЕМЯ ЕГО СТРОИТЕЛЬСТВА
многие жители задавали вопросы: по�
чему этот объект расположили в не�

посредственной близости от реки Дон и за�
поведника «Галичья Гора»? Не было приня�
то во внимание и то, что на территории За�
донского района создана туристско�рекре�
ационная зона. Дело в том, что, построив
крупнейший птичник на территории Ли�
пецкой области, руководство «Куриного
царства» не позаботилось о создании соот�
ветствующих очистительных сооружений и
отстойников для переработки куриного по�
мёта и других отходов. 

После запуска первых ферм все нечисто�

ты сливали напрямую в поля по соседству с
птицекомплексом. Это происходило вблизи
села Бутырки Задонского района. Взволно�
валась общественность, которая стала доби�
ваться, чтобы на территории Бутырского
сельского поселения руководство «Курино�
го царства» прекратило сброс отходов. В ре�
зультате активисты добились победы.

Впрочем, вместо того чтобы построить
очистительные сооружения, АО «Кури�
ное царство» нашло другой способ утили�
зации отходов — в соседнем сельском по�
селении Донском, на территории птице�
фабрики «Берёзовская».

Слухи о том, что непереработанный ед�
кий куриный помёт, а также канализаци�
онные стоки начали  сливать на террито�
рии Донского сельского поселения, стали

всё больше будоражить население. Мест�
ные жители давно замечают, что цистер�
ны с ядовитой жижей опорожняются в
районе птицефабрики «Берёзовская», но
никто ещё не осознавал, в каком количе�
стве и масштабе это происходит и какую
опасность несёт.

28 марта депутат Донского сельского по�
селения Сергей Гриднев лично убедился в
том, как происходит «утилизация» помёта.
Количество вывозимых отходов просто ка�
тастрофическое: каждые 20 минут десяти�
кубовые цистерны сливали мутную с отвра�
тительным запахом жижу прямо в зарос�
шие котлованы. После того как депутат на�
чал всё фиксировать на видеокамеру, води�
тели прекратили слив. Стало очевидно, что
если бы было разрешение от соответствую�

щих органов на вывоз и хранение отходов в
этом месте, то водители не стали бы оста�
навливаться и продолжали бы свою работу.

Депутат решил вызвать сотрудников по�
лиции для разбирательства. На место при�
был участковый. Был составлен протокол,
который впоследствии послужит доказа�
тельством того, что факт нарушения эколо�
гического законодательства имел место и
виновный известен. Всего же в течение го�
да с этих птицеферм предполагается выво�
зить 16000 тонн куриного помёта. 

Масштаб экологической катастрофы,
которая происходит здесь, просто поража�
ет. Если с осени прошлого года за дневную
смену вывозилось по 25—30 цистерн, то
можно представить, какая беда нависла не
только над Задонским районом, но и над

всей территорией, по которой протекает
Дон. Почва наверняка уже загрязнена и от�
равлена. Существует прямая угроза зараже�
ния водоносного горизонта и попадания
вредных веществ в реку Дон, до которой
всего�то 2 км. До ближайших жилых домов
Донского около 300—400 метров.

Проектом строительства птицеферм не
предусмотрена и не проработана утилизация
ядовитого куриного помёта. Руководство
«Куриного царства», которое входит в «Груп�
пу «Черкизово», откровенно демонстрирует
сущность крупного капитала, который ста�
вит перед собой одну задачу — извлечение
максимальной прибыли, не вкладывая сред�
ства в необходимые очистные сооружения.
А зачем тратиться, если можно просто сли�
вать всё в ямы и на пустующие поля. Капи�
талисты получают прибыль, а жители райо�
на — болезни, отравленные почву и реки.
Стоит напомнить, что по ряду заболеваний,
в том числе по онкологии, Липецкая об�
ласть, увы, находится в лидерах. 

На сегодня, по информации местных жи�
телей, количество прибывающих автомо�
бильных цистерн с ядом уменьшилось, хотя
не исключено, что слив отходов осуществля�
ется и в ночное время…

Алина СТАРЦЕВА.
Пресс�служба Липецкого обкома КПРФ.

На территории Задонского
района Липецкой области АО
«Куриное царство», которое
входит в состав ПАО «Группа
«Черкизово», был возведён
комплекс из шести птице�
ферм по 12 птичников каждая. 

Прибыль любой ценой

Наумовцы оказались 
«себе на уме»

Партийной ячейки в хуторе Наумов�
ский пока нет. И потому перед президент�
скими выборами не было здесь ни пике�
тов, ни митингов. А административный
ресурс свёлся к беседам социальных ра�
ботников с пенсионерами, начальников
— с немногочисленными бюджетниками
да заезжих чиновников — с фермерами. В
остальном — положились на телевизор:
зомбоящик до сих пор осечки не давал.
Удалось, вроде бы, «нейтрализовать» бес�
сменного наблюдателя от КПРФ Хизара
Ахмедовича Умаева, голосование прошло
спокойно, с высокой явкой. А вот подсчёт
голосов поверг районных «смотрящих» в
ужас: почти четверть избирателей�хуто�
рян отдали предпочтение Павлу Грудини�
ну, кандидату коммунистов и патриотов. 

— Люди устали жить в постоянной тре�
воге за будущее, они хотят улучшения, —
высказал своё кредо 60�летний активист.
— В восьмидесятые годы нас, к сожале�
нию, «друзья народа» убедили, что мы
плохо живём. Теперь всем моим земля�
кам, умеющим видеть жизнь раскрытыми
глазами, ясно, что нас коварно обманули:
жили мы в советское время как в раю. Се�
годня правда начала пробивать дорогу к
сердцам и умам людей. 

В хутор Наумовский, где жили в ос�
новном переселенцы из Харьковской и
Черниговской областей, семья Умаевых
приехала в конце шестидесятых. Хизар
окончил здесь школу, пошёл работать в
местный совхоз. Работал чабаном, затем
были курсы водителей. На его глазах и с
его участием отдалённый хутор из захо�
лустья превращался в современный насе�
лённый пункт. Улицы покрылись асфаль�
том, в подворья пришли электричество,
вода, газ. В пяти отделениях совхоза ра�
ботали полеводческие бригады, две мо�
лочно�товарные фермы на 800 дойных
коров, крытые шифером кошары на 
10000 тонкорунных овец. Полеводы, жи�
вотноводы и механизаторы хорошо зара�
батывали. А передовики производства по
бесплатным путёвкам ездили на курорты
и в дома отдыха. 

От былого достатка остались одни вос�
поминания. Как и от бурёнок�рекордис�
ток и овец тонкорунной породы. Создан�
ный на развалинах совхоза кооператив
«Сельская жизнь» и «отколовшиеся» фер�
меры выращивают «малозатратные» зер�
новые да подсолнечник. Работы не стало,
и мужчины трудоспособного возраста уез�
жают на вахтовые заработки. Не задержи�
вается в хуторе и молодёжь. Вот и Али,
четвёртый сын Хизара Ахмедовича, окон�
чивший в прошлом году школу, собирает�
ся летом, как и трое старших, покинуть
отчий дом. А ведь в былые годы рассчиты�
вал глава семейства, что рядом будут пост�
роены ещё четыре дома. А подсобившие
друзья и соседи до поздних звёзд засидят�
ся на застолье, и будут на весь хутор зве�
неть песни — русские, украинские, чечен�

ские. Теперь людям не до строек, подво�
рья зарастают травой. 

И понял нынче безработный Хизар Ах�
медович Умаев, что пришло время выби�
рать: или бессильно наблюдать запустение
хутора, или попытаться вдохнуть в него
жизнь, чтобы была работа, чтобы была
перспектива и для пожилых, и для моло�
дых. Такую будущность обещают только
Коммунистическая партия и её кандидат в
президенты Павел Николаевич Грудинин.
Программа «20 шагов к достойной жизни»
пришлась бывшему передовому чабану по
душе. А так как он умел не только отлично
работать, но и «глаголом жечь сердца лю�
дей», его решению поддержать кандидата
от КПРФ последовали многие земляки.
Агитацией в привычном понятии он не за�
нимался, пришёл на участок, сел в первом
ряду, разложил рядом «шахматку» — такой
листочек, на котором самолично вёл под�
счёт проголосовавших избирателей, и па�
мятку для наблюдателя… 

Членам участковой избирательной ко�
миссии сказал: «Смотрите, всё должно
быть по�честному!» И проконтролировал,
чтобы число проголосовавших на дому
совпадало с реестром, чтобы в помещении
для голосования не появлялись «неизве�
стные лица». О новых технологиях фаль�
сификации в здешней глубинке пока не
слыхали. Так что 24,37% голосов, подан�
ных за Павла Грудинина, должно считать�
ся не рекордом, а обычным результатом. 

А если бы борьба народного кандидата с
фейковыми соперниками велась на рав�
ных, то, считает Хизар Ахмедович Умаев,
эти проценты, для точности и правдивос�
ти, уверенно можно умножить на два. 

Безземельные протестанты

В 1922 году в 12 километрах от станицы
Великокняжеской (ныне город Проле�
тарск), на бывших помещичьих землях,
появилась немецкая концессия «Маныч—
Крупп». Посмотреть на трактор из Герма�
нии сбегались жители близлежащих хуто�
ров. Завезли из�за кордона и 5 тысяч овец.
В 1933 году, когда договор о концессии

был расторгнут, здесь создали племенное
хозяйство по разведению тонкорунных
овец. Уже в предвоенные годы местные
овцеводы добивались высокого настрига
шерсти, а хлеборобы — высоких урожа�
ев. А директор совхоза Иван Дмитриевич
Васильев первым в районе был удостоен
ордена Ленина. В семидесятые годы
прошлого века племзавод имел 120 трак�
торов различных марок, десятки ком�
байнов и других сельхозмашин. Поголо�
вье овец достигло 38 тысяч. Началось
жилищное строительство. 

Но в 2009 году племзавод «Пролетар�
ский» был объявлен банкротом, а через
два года на его базе было образовано
ООО «АгроСоюз «Юг Руси». Овцеводст�
во извели, бесхозные кошары пришли в
негодность. Ненужными оказались и жи�
вотноводы: акционерное общество спе�
циализировалось только на выращива�
нии зерновых и подсолнечника. Но не
нашлось работы и хлеборобам, и механи�
заторам: коллектив ООО по сравнению с
племзаводом сократился более чем напо�
ловину. А так как приватизация племен�
ного хозяйства проводилась по особому
порядку, то работники совхоза оказались
не только безработными, но и безземель�
ными: все 23 тысячи гектаров земли, без
выделения паёв, перешли в распоряже�
ние «Юга Руси». 

— Может быть, потому, что после про�
смотра телевосхвалений действующего

президента жители посёлка Опенки за�
глядывали в пустые холодильники, 21%
избирателей предпочли отдать свои голо�
са директору подмосковного совхоза им.
Ленина Павлу Грудинину, — говорит Ев�
гений Александрович Кириченко, быв�
ший учитель физкультуры, а ныне секре�
тарь лучшей в районе первичной партий�
ной организации КПРФ.

Оценили жители посёлка Опенки и за�
слуги местной организации КПРФ в за�
щите прав обобранных земляков. Ведь 23
тысячи гектаров земли районная власть
продала новоявленным олигархам тай�
ком, без огласки. Нашлись охотники на�
ложить руку и на оставшиеся в распоря�
жении муниципалитета 1502 гектара
пастбищ. 180 обращений ушло в проку�
ратуру, во властные структуры, вплоть до
президента страны. Пастбище отстояли,
домашнюю скотину не пришлось от�
правлять на убой. Но на этом коммунис�
ты не успокоились. Борьба, казавшаяся
безнадёжной, продолжилась под лозун�
гом: «Отдайте наши земельные паи!». И
на этом «фронте» была одержана проме�
жуточная победа: владельцы ООО «Юг
Руси» вынуждены уплатить за «захвачен�
ные» 23 тысячи гектаров земли денеж�
ную компенсацию. 

Проследили коммунисты и за исполь�
зованием «отвоёванных» 44 миллионов
рублей. Все деньги были направлены —
здесь не было разногласий с главой посе�
ления, бывшим ветеринарным врачом
Анатолием Ковалёвым — на благоустрой�
ство, ремонт водопровода, на улучшение
освещения, асфальтирование тротуаров.
Жаль только, что земля�кормилица попа�
ла в руки временщиков. Им не до соблю�
дения севооборота. Чередуются только
самые доходные — пшеница да подсол�
нечник, вытягивающие из земли все соки.
Не случайно ведь, что высокомеханизи�
рованное хозяйство получает далеко не
лучшие в районе урожаи. А к окончанию
срока 49�летней аренды земля может ока�
заться полностью бесплодной. 

На «графских развалинах»

Во время поездки по району первый
секретарь райкома КПРФ Анатолий
Иванович Сасько показал мне печаль�
ный памятник — своеобразные «граф�
ские развалины» — всё, что осталось от
откормочного животноводческого ком�
плекса на 20 тысяч бычков. 

— Здесь были два элеватора, кормоцех,
котельная, 60 помещений для содержания
животных, — рассказывал он не по про�
читанным в газете заметкам, а как тракто�
рист, проработавший тут 9 лет. — Все ра�
боты на комплексе были механизирова�
ны, а бычки давали по полтора килограм�
ма привеса в сутки. Создавались бытовые
удобства и для работников. 

В Пролетарском районе было ещё
предприятие, на которое работали все без
исключения хозяйства. Это оросительная
система. Более 20 лет она находилась в за�
брошенном состоянии. И вот после дол�
гих лет забвения начались работы по очи�
стке 190�километрового магистрального
канала. Теперь, возможно, по его очищен�
ному от ила руслу пойдёт вода. И вновь за�
работают рисоводческие совхозы. Но ско�
рее всего эта сказка станет былью только
после смены нынешнего экономического
курса, когда заработает программа «20
шагов к достойной жизни». Ближе всех в
Ростовской области к пониманию этой
правды подошли в Пролетарском районе. 

Алексей ХОРОШИЛОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

Пролетарский район,
Ростовская область. 

Фото автора.

У кого получается

КАК�ТО, разговорившись
со старожилом села На�
гольное Ровеньского рай�

она Белгородской области Сер�
геем Фёдоровичем Власенко, я
поинтересовался: доволен ли он
своею жизнью, работая в колхо�
зе «Советская Россия»? И он,
любовно поглаживая вручённую
ему в День защитника Отечества
юбилейную медаль ЦК КПРФ
«100 лет Красной Армии», про�
говорил: «Как видишь, меня от�
мечают, значит, живу с пользой
для себя и людей. В своё время я
окончил среднюю школу, от�
служил в рядах Советской Ар�
мии и вот уже 32 года работаю
водителем. Колхоз нам с женой
Еленой Анатольевной построил
дом, а мы вырастили двух доче�
рей и теперь радуемся внукам. В
доме полный достаток. Чего
ещё надо?!»

Из дальнейшего разговора я
узнал, что Сергею Фёдоровичу
хотелось получить высшее об�
разование, но в многодетной
семье, в которой он вырос, осу�

ществить это было не так про�
сто, а потом он привык к шо�
фёрскому делу и иной работы
для себя уже не представлял. 

Узнал я и о том, что со
школьной скамьи Сергей Вла�
сенко увлекался чтением. Его
восхищали трудовые и боевые
подвиги героев. А однажды, по�
сле просмотра фильма «Моло�
дая гвардия», между однокласс�
никами зашёл разговор: могли
бы они точно так же сражаться
в тылу врага, как молодогвар�
дейцы? Когда об этом спросили
Сергея, он ответил одной фра�
зой: «Тот, кому дороги Родина и
свой народ, способен на всё».
«Это не ответ, — настаивали то�
варищи, — ты говори о себе». —
«А о себе я скажу так: если я по�
паду в такую же ситуацию, как
молодогвардейцы, то буду дей�
ствовать, как они». — «И смер�
ти не побоишься?» — «Они же
не побоялись, хотя им, шест�
надцатилетним, ох как хоте�
лось жить».

Нынче Сергей Фёдорович

работает на бензовозе. Особен�
но нелегко приходится в посев�
ную и уборочную страду. В это
время и получаса нельзя про�
стаивать, доставляя горюче�
смазочные материалы к работа�
ющим в поле агрегатам. А поля
в колхозе обширные, занимают
около одиннадцати тысяч гек�
таров, так что за день водитель
накатывает немало километров.

А бывает и так. Иной раз
подъезжает Сергей Фёдорович
к стоящему агрегату, видит: по�
ломка. Механизатор в тревоге,
просит отвезти его в мастер�
скую, чтобы заменить вышед�
ший из строя подшипник. И
как тут не прийти на помощь. В
коллективном хозяйстве взаи�
мовыручка на первом месте. 

— К этому нас приучил пред�
седатель Владимир Васильевич
Фоменков, — говорит мой со�
беседник. — И это в немалой
степени помогает добиваться
высоких результатов как в поле,
так и в животноводстве. Да что
ни возьми — от наших успехов

зависит жизнь в колхозе. 
— И ты считаешь, жизнь в ва�

шем колхозе улучшается? 
— Не считаю, а так и есть, —

даже немного резко ответил
Сергей Фёдорович. — Где ты в
нашем районе видел, чтобы в
селе имелись завод по перера�
ботке гречихи и подсолнечни�
ка, цех по производству комби�
кормов? А мы всё это построи�
ли! Есть у нас общественная
столовая, гостиница, стомато�
логический кабинет, пять мага�
зинов, где продукты и товары
намного дешевле, чем в част�
ных магазинах. И к людям у нас
отношение самое хорошее. Зар�
плату мы получаем регулярно,
начисляются премиальные;
есть различные поощрения.
Колхоз помогает всем, кто в
чём�то нуждается. За счёт
средств хозяйства наши труже�
ники поправляют здоровье в са�
наториях и в домах отдыха. У
нас постоянно организуют че�
ствование лучших людей труда.
Да есть и многое другое, что за�

ставляет чувствовать себя в тру�
довом коллективе, как в хоро�
шей, благополучной семье.

— В какой степени это за�
слуга председателя? — поинте�
ресовался я.

— Заслуга Владимира Васи�
льевича немалая. Не случайно
же он — заслуженный работ�
ник сельского хозяйства. Но
ощутимый вклад в общее дело
вносят профсоюзная органи�
зация колхоза, члены КПРФ.
Да и мы, депутаты сельского
Совета, на всех совещаниях
обсуждаем и решаем вопросы
улучшения жизни людей в сё�
лах нашего колхоза.

— Ты, наверное, тоже член
КПРФ?

— Да, я — коммунист и гор�
жусь этим. Коммунисты дейст�
вительно болеют за судьбу про�
стого народа. Примером этого
является и наш колхоз, где Вла�
димир Васильевич не только
его председатель, но и секре�
тарь партийного отделения
КПРФ. 

Владимир БЫЧКОВ.
с. Нагольное,
Ровеньский район,
Белгородская область.

Главное — отношение к людям

Перед президентскими выборами телеканалы и провластные га�
зеты наобещали с три короба, в том числе и скорое улучшение жиз�
ни. Впрочем, не весь электорат развесил уши, жители сельской глу�
бинки — себе на уме. И там, где «художникам» выборных манипуля�
ций не дали развернуться, результаты оказались не столь радужны�
ми для чиновников. В Пролетарском районе Ростовской области,
как и всюду по стране, в унисон с купленными журналистами в поте
лица трудились социальные работники, руководство бюджетных уч�
реждений, владельцы частных предприятий. Но, видимо, бесплат�
ные агитаторы власти запамятовали, что именно в Сальских степях
сто лет назад, в боевой восемнадцатый год, встали на борьбу крас�
ные конники. И жители Пролетарского района проголосовали не так,
как диктовали «друзья народа»: за Павла Грудинина было подано
17,52% голосов. В хуторе Наумовский красный кандидат получил
поддержку в 24,7%, а в посёлке Опенки — 21,13%. 

Пришло время
выбора

●● Первый секретарь райкома КПРФ Анатолий Сасько, наблюдатель
на выборах Хизар Умаев и его младший сын Али. 

●● К сливу нечистот готов...


